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в кратчайший срок завершить 
подготовку к лесозаготовкам зимой

Перед работшками лесооаготоштельной 
промышленлости сейчас стоят большие 
задачи. На основе аоошлевсной мелаииза- 
ции лесобаготовительных процоссов, пе
редовой технологии, широкого анедрежия в 
производство опыта передовиков необходи
мо повысить производительность труда ра
бочих и обеспечить досрочное завершение 
годового плана лесозаготовок, а также к 
конду года достичь талого уровня произ
водства, который дал бы возможность в 
новом, 1956 году значительно увеличить

ъем лесозаготовок.
Боллектдвы пере^довых леспромхозов 

комбината «Томлес»— Нибегинского, Лай- 
свого, Красноярского, Томского и других 
е первых же дней осенне-зимних лесоза
готовок работают высокими темпами и изо 
дня в день выполняют и перевыполняют 
суточные графики вывозки древесины.

Но тал обстоит дело далеко не везде. 
Многие леспромхозы осенне-зимние лесоза
готовка начали крайне неорганизованно и 
уже в первой половине октября допустили 
значительное недовыпоаьнение государст
венных планов лесозаготовок. А.нализ ра
боты отстающих леспроо£хоэов и в целом 
комбината «Томлес» в октябре показы
вает, что здесь неудовлетворительно орга
низована подготовка к работе в условиях 
осени и зимы. Возьмем, в примеру, 
Куяновекпй леспромхоз. Это нр1;д- 
приятие в октябре несколько улуч
шило свою работу. Но возможности 
здесь бы.ти нспользова1Ны далеко не пол
ностью. Главной помехой в этом явилось 
невыполнение плана подготовительных 
работ. В леспромхозе был организован 
подготовительный мастерский участок. За 
ним закреплены рабочие, электростанция 
ИЭС-12-200, трактор КТ-12. Казалось, все 
было сделано для того, чтобы он работал 
нормально. Но этого не про»иэошло. С ве
дома руководителей леспромхоза рабочие

участка постоянно переводились на дру
гие работы, трактор и электростанция 
]^ботали нерегулярно. Вто привело к тому, 
что мастерский j'^acTOR тов. Кясельмана 
HR получил своевременно подготовленного 
верхнего склада, продолжал работать в 
недорубах и да,1 значительно меньше дре
весины, чем было предусм?оорено планом. 
Коллелтив второго мастерского участка 
вынужден был своими сллааш готовить 
себе верхний склад и лесосеку. Все это 
отрицательно сказалось на ходе лесозаго- 
тоазок и сдерживало выполнение плана.

Большой помехой в работе являлось и 
то, что бригада по строительству времен
ных веток и усов к верхним складам так
же не успевала своевременно выполнять 
установленный объем работ. Получилось 
так, что склад начинал работать, а  доро
ги к нему не было. Так было, например, 
на мастерском участке тов. • Савина. С 
мастерского участка тов. Кисельмана вы
возится древесина в хлыстах. Между тем 
нижний склад для приема дре-весины в 
хлыстах не подготовлен. На нижнем скла
де необходимо построить 4 разделочных 
эстакады с установкой бревносвалов у 
каждой из них, проложить второй путь 
протяжекнем 500 метров, построить .мост 
через Курью п проложить подъездных пу
тей 2 километра. Объем работ очень боль
шой, но к  ним еще не приступали.

В Еуяновоком леспромхозе в IV кварта^ 
ле этого года необходимо проговести толь
ко средний ремонт 4 тракторам КТ-12, 
тралтору С-80, тралтору ДТ-54, 10 плат
формам, 3 электростанодям ПЭС-12-200, 
20 эле&п>опила.м и т. д. Несмотря на 
большой объем ремонтных работ, организо
ваны они неуцовлетворительно. ^ кобо- 
дитела леспромхоза допускают большую 
ошибку в том, что до сих пор ле органи
зовали строительство гаражей в лесу. 
Плохо ведется заготовка березовой газо- 
чурки для тракторо-в.

Самым отстающим участком в  общем 
комплексе подготовительных работ яв
ляется строительство нового и подготовка 
ранее построенного жилого фонда. Особен
но плохо дело обстоит на поселке Чичка- 
Юл. Куяловслая строительная колонна 
треста «Томлесжелдорстрой» (начальник 
тов. Цуро) должна была нынче в этом 
поселке построить 10 четырехквартирных 
домов и сдать их в элеплюатацпю к 1 ок
тября. Строительство же их не законче
но и до сих пор. В поселке лет 6aim, пе
карни, магазина, столовой, красного угол
ка, меджцин-акого пункта.

Много недоделок в подготоаке к осенне- 
зимним лесозаготовкам и в других лес
промхозах. В целом по комбинату «Том- 
лес» поцготовлено всего лишь 70 процен
тов жилых домов, не подготовлены трас
сы тракторных и конных ледяных дорог, 
более 100 километров узкоколейных же
лезных дорог, иэготовлена только полови
на потребных автомобильных саней с при
цепами, очень мало заготовлено газочур-

Дальше такое положение нетерпимо. 
Хозяйственные рушо-водители, партийные 
и профсоюзные организации лесозаготнхви- 
телыных предприятий должны мобилизо
вать коллективы на скорейшее окончание 
строительства жилых домов н культу.рно- 
бытовых объектов, стронте,тьство лесовоз
ных дорог, подготовку дорог сезонного 
действия, окончание ремонта механизмов.

В этом году, вал и в прошлые годы, 
леспромхозы комбината «Томлес» получат 
значительную помощь от колхознлков-се- 
зонниЕов, привлелаемых на лесозаготовки. 
Эту помощь надо полно и правильно ис
пользовать. Нужно организованно встре
тить колхозников, разместить их в благо
устроенных общежитиях, создать им усло
вия для высолопролзБОДительиого труда 
и куль'гурного отдыха.

0»оевре-ме1НИое окончание незавершен
ных подготовительных ipa6or к зиме —  
одно «3 важных условий успешной рабо
ты леспромхозов в осенне-зимний период 
лесозаготовок. Поэтому райкомы партии 
и райисполкомы должны поставить под 
неослабный контроль эту работу и оказать 
лесозаготовителям, практическую помощь в 
этом важном деле.

Необходимо резко повысить темпы лесо
заготовок. Надо включить в работу все 
средства производства, поставить на заго- 
то®ку, подвозку и вывозку леса макси
мальное количество рабочих и колхоанл- 
ков-сезонннков, машин и мехатшмо'В, ло
шадей.

Боевая задача первичных партийных 
организаций леспромхозов возглавить мас- 
сокю социалистическое соревнование ле
созаготовителей в честь XX съезда КПСЮ.

• □ □ □  •

Заседание в институте философии Академии наук 
СССР, посвященное 100-летию со дня рож дения  

И. В. Мичурина
20 октября В конференц-зале отделений 

общественных наук Академии наук СССР 
состоялось расширенное заседание учено
го совета Института философии Академии 
наук СССР, посвященное 100-летию со 
ДЕЯ рождения И. В. Мичурина. Присутст
вовало около тысячи ученых —  предста
вителей разнообразных отраслей биологи
ческой науки, философы, историки.

С докладом «Мичуринское учение —  
новый этап в развитии дарвинизма» вы
ступил академик Т. Д. Лысенко.

Доктор философских наук Г. В. Плато
нов сделал доклад на тему «Принцип де- 
термиди^й в мичуринском учении».

(ТАСС).

Экскаваторы Уралмашзавода
СВЕРДЛОВСК, 21 октября. (ТАСС). 

Экскаваторы Уралмашзавода пользуются 
широкой известностью. В настоящее вре
мя на добыче угля, руды и других полез
ных ископаемых, а также на крупных 
стройках страны используются более ты
сячи машин «Уралец» с емкостью ковша 
в три кубометра и несколько агрегатов с 
емкостью ковша в 14 кубометров.

Сейчас на заводе разрабатывается се
рия новых, более совершенных экскавато
ров различной мощности. Группа конст
рукторов во главе с В. Р. Кубачек созда
ла шестикубовый скальный экскаватор 
,«Э-6», предназначенный для работы в 
Ч^арьерах е очень крепким грунтом. Ма

шина высотой в трехэтажный дом легко 
иередвигается е помощью широких гусе
ниц.

Сконструирован и сдан в производство 
вскрышной гусеничный экскаватор 
«ЭВГ-б». Емкость ковша—  б— 8 кубомет
ров... Новый агрегат имеет 30-ыетровую 
стрелу, благодаря чему может работать в

глубоких карьерах и подавать горную 
массу на высоту 22 метра.

На базе экскаватора «Уралец» сконст
руирована машина «ЭКГ-4» с ковшом ем
костью в четыре кубометра. По весу она 
почти равна «Уральцу», а по мощности 
превосходит его на 30 процентов. В карь
ерах с мягкой кровлей машина может до
бывать горную массу также пятикубовым 
ковшом.

Сконструирован и изготовляется также 
пятпкубовый вскрышной экскаватор 
«Э-6-У» с удлиненной стрелой.

йз всей серии экскаваторов Уралмаш
завода самым мощным будет шагающий 
землеройный гигант «ЭШ-25/100». Ем
кость его ковша— 25 кубометров, длина 
стрелы сто метров. Вгрызаясь в толщу по
роды, машина сразу захватит до 2.500 
пудов горной массы и перенесет ее на две
сти метров в сторону. На все это потре
буется 75 секунд. Она сможет также по
дать грунт на высоту 12-этажного дома. 
Эту машину создает группа конструкто
ров завода во главе с Б. И. Сатовским.

Прибытие в Ташкент 
Премьер-министра Бирманского 

Союза У Ну
ТАШКЕНТ, 20 октя!бря. (ТАОС). Сегод

ня в Советский Союз по приглашению 
Советского правительства с вязвтом доб
рой воли прибыл Премьер-министр Вир- 
манското Союза У Ну и сопровождающие 
его лщ а.

На аэродроме подняты государственные 
флаги Бирманского Союза. СССР и. Узбек
ской ССР. Для встречи бирманских гостей 
сюда собрались .многочисленные предста
вители трудящихся, советских и  обществ 
венных организаций. Среди встречающих 
—  заместитель Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Ш. Р. Рашидов, 
председатель Совета Министров Узбекской 
ССР Н. А. Мухитдинов, председатель Ве-р- 
ховЕого Совета Узбекской ССР С. К. Ка
малов, члены Президиума Верховного Со
вета республики А. И. Ниязов и Р. Е. 
Мельников, заместитель председателя Со
вета Министров и министр иностранных 
дел Узбекской ССР Г. С. Султанов, Чрез
вычайный ж Полномочный посол СССР в 
Бирмаиском Союзе А. Д. Щыборин, заме
стители председателя Совета Министров 
Узбекской ССР А. Н. Рудин и Я. С. 
Насриддинова, заведующий Протокольным 
отделом Министерства иностранных дел 
СССР Ф. Ф, Молочков, министры' У з^к- 
ской ССР. депутаты Верховного Сов*>та 
СЮСР и Верховного Совета Узбекской ССР, 
а также другие официальные лица.

Гостей прибыли встретить Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Бирманского 
Союза в СССР У Монг Он и Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Бирманского 
Союза в Великобритании У Чин.

...В 13 часов 05 минут по местному 
времени приземляются серебристые воз

душные корабли. Из самолетов выходят 
11ремьер-министр Бирманского Союза У 
Ну, его супруга До Мья П, полковник 
Аунг Джи п другие лица, сопровождающие 
Премьер-министра.

Звучат госулаоственные гимны Бирман
ского Союза, СССР, Узбекской ОСР. Пионе
ры преподносят гостям букеты цветов.

Председатель Совета Министров Узбек
ской ОСР Н. А. Мухитдинов горячо при
ветствует главу Правительства Бирман
ского Союза.

Презгьер-мижистр У Ну в ответном с.ю- 
ве заявил:

—  Я очень давно хотел посетить Со
ветский Союз. Ц вот теперь моя мечта 
сбылась. Ташкент —  первый город в Со
ветском . Союзе, который я посетил. Я 
очень благодарен всем вам и премьер-ми
нистру Узбекской Респуб.тики Мухитдино
ву за теплый прием, который вы оказали 
мне п моим спутнлкам.

Мы выражаем уверенность в том, что 
вместе с вами будем бороться за мир и 
добьемся в этом успеха.

Над полем аэродрома звучат возгласы: 
«Да здравствует дружба народов Бирмы и 
Советского Союза!», «Да здравствует мир 
во всем мире!».

Гости я  встречающие жх офшщальные 
лЕца на автомашинах на.прав.тяются в го
род. На всем пути их следования тысячи 
ташкентцев горячо приветствуют главу 
бирманского правительства. Над улицами 
протянпы полотнища с надписями на 
русском, узбекском ж бирманском языках: 
«Привет Премьер-министру У Ну!», «Доб
ро пожаловать!».

Возвращ ение советских кораблей из Англии
20 октября в 12 часов дня отряд воен

ных кораблей Балтийского флота вернул
ся на Родину из Англии, где он находил
ся е дружественным визитом в главной 
военно-морской базе метрополии Портсму
те.

Первым к месту стоянки под флагом 
командующего Балтийским флотом адмира
ла А. Г. Головко направляется крейсер 
«Свердлов». За ним в кильватерной ко
лонне следует крейсер «Александр- Суво
ров» и эскадренные миноносцы «Сметли
вый», «Смотрящий», «Совершенный», 
«Способный».

С кораблей морской базы на флагман 
передаются сигналы: «С благополучным

прибытием». Гремят салюты встречи. С 
флагманского судна раздается ответный 
салют. •

На палубе крейсера «Свердлов» 
командующий Балтийским флотом адмирал 
Головко поздравляет личный состав с при
бытием на Родину II объявляет участни
кам заграничного похода благодарность за 
отличную с.тужбу.

Военные моряки встречают слова 
командующего мощным «ура».

Встречающие советских моряков много
численные представители ‘трудящихся 
поднимаются на палубы кораблей. Они 
преподносят матросам, старшинам п офи
церам букеты цветов.

(Т.\СС).

Каунасская ГЭС
КАУНАС, 20 октября. (ТАСС). Большие 

изыскательские работы проведены на месте 
строительства Каунасской ГЭС. Ее соору
жение, как известно, предусмотрено в ре
шениях XIX съезда КПСС. Для изучения 
грунтов, попадающих в основание глав
ных технических сооружений гидроузла, 
пробурено около 15 тысяч погонных мет
ров скважпн. Детальному исследованию 
подвергся гидрологический режим реки 
Неман.

Гидроэлектростанция будет построена в 
12 километрах от Каунаса —  в пригоро
де Пстрашюнай. Реку перегородит плотина,

KiTopyro образуют бетонная водосливная 
Ч1сть, русловая зем;1яная плотина и пра- 
в шережная земляная дамба. Рядом с водо- 
L^iiiiiuA плутипой бу.^ет сооружено здание 
ГЭС е четырьмя турбоагрегатами. Проек
тируется также двухкамерный шлюз для 
пропуска судов.

Воды Немана будут подняты в районе 
гидроузла на 20 метров. Выше плотины 
образуется водохранилище с площадью 
зеркала около 100 квадратных километ
ров. В текущем году на строительство 
Каунасской ГЭС будет израсходовано не
сколько миллионов рублей.

Мост через Обь
НОВОСИБИРСК, 20 октабря. (ТАСС). 

Сегодня открылось движение по новоси
бирскому городскому мосту через реку 
Обь.

В 17 часов у* правобережного въезда па 
мост состоялся митинг трудящихся, в ко
тором участвовало около 100 тысяч горо
жан. Выступивший на митинге секретарь 
Новосибирского обкома КПСС тов. Б. И. 
Дерюгин рассказал о быстром росте Ново
сибирска, промышленном в жилищном 
строительстве, благоустройстве.

Новый мост —  один из крупнейших в 
стране. Общая длина мостового перехода 
превышает 2,5 километра, его надводная

часть —  более километра. Ширина моста 
позволяет одновременно двигаться по нему 
четырем рядам машин и двум трамвайным 
поездам.

В трудных условиях строители смонти
ровала 8,5 тысячи тонн металлоконструк
ций, уложили 50 тысяч кубометров бето
на.

Мост через Обь сыграет важную роль в 
экономической и культурной жизни боль
шого сибирского города, расположенного 
на обоих берегах широкой реки. Одновре
менно с автомобильным и пешеходным 
движением по мосту пошли трамваи и ав
тобусы новых маршрутов.

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

На Томской карандапгаой фабрике в социалиогическом соревнования в честь 
XX съезда КПСС высокой производительности добился коллектив отделения ка
рандашного цеха, которым руководит мастер тов. Катасонова. Коллектив этого 
отделения сменные задания вьшолняет на 150 — 180 процентов.

На снимке (слева направо): станочница пропусашых сгакков Э. А. Самусе- 
нок, выполняющая по две нормы в смену, мастер отделения В. Ф. Катасоно
ва — активный рационализатор цеха.

Фото Ф. Хитриневнча.

Завершили 
пятилетний план

Широко развернув соревнование в честь 
приб.тижающегося XX съезда партии, кол
лектив карандашной фабрики дебился 
большой производственной победы: 19 ок
тября ен завершил выполнение пятилегне. 
го плана. До конца года ко.тлектив фаб
рики Р8Ш1Н дать стране продукции сверх 
пятнл-етнего плана на 6 миллионов руб
лей.

Большой трудовой вклад в досрочное 
выполнение пятилетнего плана внесли ра
ционализаторы фабрики. За 9 с  половиной 
месяцев условный экономический эффект 
с-т ваедренных рационализаторских пред- 
ложенид составляет 580 тысяч рублей.

Повышают
производительность

труда
Вы'Сокопрчгазводшельно трудятся в 

предсъездовские дни на первом участке 
стройуправления Томской ГЭС-П члены 
бригады, которой руководит тов. Шилов. 
Летом бригада строила бетонные и асфаль
товые дороги в г. Томске на улицах Гер
цена и  Новгородской. Сейчас бригада за
нята на укладке бетона и проведении 
теплотрассы. Тт. Данилова, Шилова, Осап- 
чук, Коваленко и другие систематически 
перевыполняют нормы вырабсугки.

Включившись в предоктябрьское социа
листическое соревнование, бригада обяза
лась довести вьшолнение норм выработк; 
до 160 процентов.

Е. СЕРГИЕНКО.

Выполнили план 
тракторных работ
Борясь за достойную встречу XX съез

да КПСС, коллектив механизаторов и спе
циалистов Корниловской МТС К 20 октяб
ря 1955 года на 101,8 процента выпол^ 
НИЛ годовой план тракторных работ. На 
условный трактор выработано на 264 гек
тара мягкой пахоты больше, чем в прош
лом году.

К 15 октября механизаторы станцпи 
завершили выполнение плана подъема зя
би. Тракторные бригады ведут пахоту зя
би сверх плана. Мерных паров поднято на 
300 гектаров больше, чем в прошлом го
ду.

В социалистическом соревновании трак
торных бригад Еорниловекои МТС лучпшх 
результатов добилась бригада Н. В. Сар- 
такова, выполнившая годовой план трак
торных работ на 130 процентов. Выработ
ка на 15-сильный трактор в бригаде со

ставляет 712 гектаров. Подготовив в об
служиваемом колхозе «Новый путь» зябь 
под весь- яровой клин, механизаторы 
бригады тов. Сартакова помогают поднять 
зябь в колхозах имени Калинина и «Пла
мя».

Второе место в соревновании заняла 
бригада тов. Лях. Годовой план трактор
ных работ она выполнила на 123 процен
та. Успешно справились с выполнением 
п.ланов тракторных работ бригады тт. Но- 
пова, Кулабина, Таранухи.

Отлично потрудился тракторист У. Пу- 
китпе. За свою смену на тракторе ДТ-54 
он выработал 985 гектаров мягкой пахо
ты, сэкономил 235 килограммов горючего. 
Тракторист А. Гуров на тракторе HATH 
выработал 784 гектара мягкой пахоты. 
Среди водителей тракторов «Беларусь» 
лучших результатов добился Я. Лязгин, 
выработавший за свою смену 450 гекта
ров мягкой пахоты.

Пользуясь погожими днями, механиза
торы Корниловской МТС пашут зябь и 
пары сверх плана.

Льносемена—сверх 
плана

Достойную встречу XX съезду КПСС го
товят льноводы Асиновского района. 
Включившись в социалистическое сорев
нование в честь съезда, они обязались^до 
срочно рассчитаться с государством по 
сдаче .TbHonpofyKrinn. Обшатсльстпо 'п 
пешно выполняется. Годовой план сдачи 
государству семян льна-долгунца колхо
зы района выполнили на 162,5 процента, 
план сдачи семян товарно-сортового 
льна —  на 149 процентов.

Высокий рожай семян льна-долгунца 
выращен нынче в колхозе «Памяти Киро
ва». С каждого из 175 гектаров посева 
этой культуры здесь собрано по 3,5 цент
нера льносемян. План сдачи государству 
льносемян колхоз выполнил на 350 про
центов, получив за сданную льнопродук- 
цию 848 тысяч рублей.

На 300 процентов выполнил план сда
чи государству селекционных семян кол
хоз «Красное знамя». Государство выпла
тило ему 625 тысяч рублей. В 2 — 3 ра
за перевыполнилЯ» свои обязательства по 
сдаче селекционных льносемян сельхозар
тели «Красный .чай», «Красная звезда», 
имени Калинина и некоторые другие.

Успешно ведут сдачу семян государст
ву кблхозы. производящие товарно-сорто
вой лен. Сельхозартель имени Сталина 
вывезла на заготовительный пункт 645 
центнеров семян при плане 543 центне, 
ра. Значительно перевыполнили установ
ленные им планы по сдаче льносемян то
варно-сортового льна колхозы имени Лы
сенко, имени Жданова, «Новая Сибирь» и 
другие.

Сдача льносемян государству сверх пла
на продолжается.

1

ПРОВЕРЯЕМ Х О Д ЗАГОТОВКИ КАРТОФЕЛЯ И ОВОГПЕЙ

В Молчановском районе сдерживают заготовку
и закупку картофеля

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Давно уже 
закончена копка картофеля на полях кол
хозов Молчановского района. В большин
стве хозяйств получен хороший урожай. 
Весь картофель свезен и засыпан в ово
щехранилища. Сельхозартель имени Ста
лина полностью выполнила план сдачи 
картофеля и возвратила полученную от 
государства ссуду. Почти закончили вы
полнение плана сдачи картофеля государ
ству по госпоставкам колхозы имени Мо
лотова, имени Ленина, «Путь к комму
низму».

Правление артели имени Сталина и его 
председатель тов. Кравцов помогли чле
нам колхоза в доставке картофеля на за
готовительные пункты. В результате кол
хозники продали государству более полу
тора тысяч центнеров картофеля. Тунгу- 
совский сельсовет, на территории которо
го живут колхозники этого колхоза, план 
сдачи и закупки картофеля выполнил на 
138 процентов. Хорошо организовал при
ем и закупку картофеля у населения про
давец Молчановского сельпо в деревне Со- 
коловке вом.чунист тов. Атрахим''нок. Им 
закуплено около 500 центнеров картофе
ля. Серьезное внимание уделяет этому во
просу исполком Соколовского сельсовета. 
План закупки картофеля по сельсовету 
значительно перевыполнен.

Однако в целом заготовка картофеля

районе идет явно неудовлетворительно. 11 
колхозов в районе еще даже не приступи
ли в выполнению обязательств перед го
сударством. В результате план сдачи кар
тофеля колхозы района не выполнили и 
наполовину. Руководители ряда колхозов 
считают выполнение плана поставок кар
тофеля делом третьестепенным. Работни
ки аппарата райуполминзага выполнение 
плана сдачи государству картофеля кол
хозами не контролируют, не организуют.

В стороне от заготовок картофеля стоят 
Молчановекая и Тупгусовская МТС. Из 
500 центнеров картофеля, которые долж
ны быть сданы государству в порядке на
туроплаты за работы МТС, до сих пор из 
заготпункты не сдано ни одного центнера. 
Колхозы имени Чкалова, имени Карла 
Маркса, имени Ворошилова, «Страна Со
ветов» и другие не только не рассчита
лись с государством по госпоставкам, но и 
не возвратили взятые им ссуды картофе
ля. Из 1.220 центнеров, взятых колхозами 
района в порядке ссуд, возвращено -госу
дарству всего лишь 222 центнера. Ни 
один колхоз не приступил к продаже кар
тофеля государству.

Особенно плохо организована закупка и 
заготовка картофеля в Молчановском, Лы
согорском. SnaNfeacKOM п Колбинском седь- 
советах. В Знаменском сельсовете n:i 200 
центнеров картофеля, сдаваемого в счет

обязательных поставок индивидуальными 
хозяйствами, сдано только 75 центнеров. 
Очень мало и закуплено картофеля. В по
селках Прогресс, Кутузовка, Нарга при
ем картофеля не организован —  нет кар
тофелехранилищ, а желающих продать 
картофель государству много. Такое же 
положение п в остальных поселках сель
совета. Только в одном поселке Сарафа- 
новке этого сельсовета Тунгусовское сель
по организова.ю прием картофеля от на
селения. Но правление колхоза имени Мо
лотова не помогло колхозникам транспор
том, и сдача- картофеля затянулась.

Закупать картофель у колхозников, жи
вущих в поселках Кутузовка, Прогресс, 
Нарга, должен ранппщекомбинат, которому 
передана вея заготовка и закупка карто
феля в этом сельсовете. Но директор пп- 
щекомбината тов. Гапонов считает, что их 
дело принять от колхозов, индивидуаль
ных сдатчиков картофель, сдаваемый 
только в порядке обязательных поставок. 
Что касается закупа, то руководители пи- 
щекомбината считают это делом потреб
кооперации.

Давно ждут, чтобы у них кто-нибудь 
принял картофель в обязательные постав
ки, и жптелп поселка Чебаново. Очень 
многие хотят продать картофель государ
ству. Например, колхозник колхоза «Путь 
к коммунизму» тов. Яткпн заявил, что он

бы продал 5 —  б центнеров картофеля 
государству, но никто его не покупает. В 
Чебаново не едут представители райпище- 
комбината, не заготавливают там карто
фель п работники потребкооперации. Та
кое же положение в поселках Канангичо, 
Федоровке.

На одном из совещаний в райкоме пар
тии председатель райпотребсоюза тов. 
Безгинов обещал организовать прием и 
закуп картофеля у колхозников ко.тхоза 
имени Карла Маркса. После совещания не, 
сколько тонн картофеля там действитель
но было принято, а сейчас прием приоста
новлен.

В адрес райпищекомбпната, потребко
операции от колхозников, рабочих и слу
жащих поступают просьбы купить у них 
картофель, но на них никто не реагирует. 
П трудящиеся района не могут продать 
государству имеющиеся у них излишки 
картофеля.

С подобным положением почему-то ми
рятся райисполком и райком партии. Ру
ководители района, видимо, тоже счита
ют, что выполнение п.тана сдачи и закуп
ки картофеля дело Второстепенное. Вред
ное мнение. Надо принять все меры к то
му. чтобы в ближайшие дни завершить 
эту важную кампанию.

П. ПОПОВ.
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IV пленум Томского горкома КПСС

Г

Состоялся IV пленум Томского ■ горкома 
КПСС. Плеи5’м 0&СУД1Л вопрос о ходе вы- 
полнеЕия постановления июльского Плену
ма ЦК КПСС «о задача:! по дальнейшему 
подъему промышленности, техническому 
прогрессу и улучшению организации про
изводства» коллективами заводов «Томка- 
бель» и «Оибэлевтромотор».

С докладами на пленуме выступили 
директор завода «Томкабель» тов. Сурков 
и директор завода «Сибэлектромотор» тов. 
Матюшкин.

Докладчики и  выступавшие в прениях 
отметили, что коллективы заводов, как и 
весь советский народ, восприняли реше
ния июльского Пленума ЦК КПСЮ как 
боевую программу борьбы за дальнейший 
расцвет Родины, подъем ее экономики, по- 
Бышеиие благосостояния нашего народа. 
Претворяя в жизнь решения июльского 
Пленума ЦК КШХ5. рабочие, инженерно- 
технические работники и служащие эавб- 
дов «Томкабель» и «Сибэлектромотор» до
бились некоторых успехов в работе пред
приятий. Заводы стали работать более 
ритмично, повысились количественные и 
качественные показатели.

Однако, как отмечалось на пленуме, в 
работе предприятий допускаются еще 
крупные недостатки. На заводах «Томка
бель» и «Сибэлектромотор» неудовлетвори. 
теяьно решаются многие вопросы техни
ческого прогресса, не ведется повседневно 
борьба за внедрение в производство новой 
техники и передовой технологии, за комп
лексную механизацию и автоматизацию 
производства, за повышение производи
тельности труда. Это привело к тому, 
что на заводе «Томкабель» скорости воло
чения медных и алюминиевых проводов в 
1,5— 2 раза ниже скоростей волочения на 
передовых отечественных л  зарубежных 
предприятиях кабельной промышленности. 
На заводе крайне медленно внедряются 
новейшие виды изоляции проводов. Не ье- 
дутся работы по внедрению непрерывного 
автоматического контроля кабельной про
дукции, по переводу резинового цеха на 
поточный метод производства и т. д.

Крупные недостатки в решении вопро
сов технического прогресса допускаются и 
на заводе «Сибэлектромотор». Еще в 1949 
году здесь были разработаны на высоком 
техническом ^фовне асинхронные электро
двигатели единой серии «1», не уступаю
щие электродвигателям л^'чших загранич
ных фирм. Вследствие же невысокого 
технического уровня производства на за
воде эти двигатели выпускаются низкого 
,1Н1чества. Неудов«тетворительно идет на за
воде механизация литейного производства, 
сборочных и обмоточных работ. Трудоем
кость изготовления отдельных электромо
торов здесь на 30— 40 процентов выше, 
чем на родственных предприятиях страны.

Член готкома КПСС тов. Быков в своем 
высту'пленип указал, что вопросы техпи- 

•''-^ескю'го прогресса на заводе «Томкабель» 
ротидртся медленно. Так, например, с 
1953 года на заводе вед'^'тся разговоры о 
внедрёнли агрегата непрерывной вулкани
зации, а он по-настоящему ые работает 
до'сих пор.

Медленно внедряется новая техника на

заводе «Сибэлектромотор». Это объясня;ет- 
ся тем, что конструкторы и технологи за
вода очень робко берутся за разработку 
проблемных технических вопросов.

Тов. Быков указывает, что технические 
отделы ряда заводов г. Томска не укомп
лектованы квалифицированньнчи кадрами 
и поэтому беспомощны в решении важных 
л сложных вопросов.

Большую помощь производственникам в 
решений вопросов технического прогресса 
должны оказать ученые! Тов. Быков под
черкивает, что связь у томских вузов с 
предприятиями города все еще формаль
ная. Многие ученые до сих пор не ведут 
повседневной кропотливой работы на пред
приятиях, не оказывают им долиной по- 
.мощи.

Член горкома КПСС тов. Воронин отме
тил, что на заводе «Сибэлектромотор» не 
ведется надлежащей борьбы за качество 
продукции, за совершенствование конст
рукций электродвигателей, улучшение 
технологии производства. Руководители 
завода слабо связаны с заводами-потреби
телями, не всегда учитывают их претен
зии.

На заводе не уделяется должного вни
мания специализации. Это очень важное 
мероприятие. Оно позволило бы оргаш ш- 
вать массово-поточное производство, ши
роко внедрить конвейеры на большинстве 
операций, автоматизировать производство, 
механ1ГЗИровать и аштоматизировать конт
рольные операции, добиться улучшения 
технологии и повышения качества про
дукции. Допускаются крупные недостатки 
в выполнении оргтехплана. Партбюро за
вода мирится с этим, нетребовательно к 
администрации, слабо осуществляет конт
роль за ее хозяйственной деятельностью.

Секретарь партбюро завода «Сибэлек
тромотор» тов. Аносов сказал, что боль
шим ощущением в работе партбюро яв
ляется то, что оно мало уделяло внимания 
отделам завода. А в их работе много недо
статков. Отдел главного конструктора, на
пример, разрабатывает конструкции по 
3— 4 года, чем тормозит создание новой 
техники. Партбюро же проходило мимо 
этого факта, ае принимало должных мер.

Большую роль в активизации рабочих 
должны играть производственные совеща
ния в цехах. На заводе эта ф'орма работы 
недооценивалась," совещания проводились 
формально.

Много формали.зма доиускается в орга- 
нпзацип соцпалисгического соревнования, 
в работе по внедрению передового опыта. 
Завком нередко стоит в стороне от этого 
важного деда.

Подверг резкой критике тов. Аносов ра- 
ботйиков промышленного отдела горкома 
КПСС и райко.мов партии за то, что ойи 
редко бывают на предприятиях, часто су
дят об их работе только по сводкам, отче
там, мало оказывают помощи парторгани
зациям в деле мобилизации трудящихся 
ца репгение задач, поставленных июль
ским Пленумом ПК КПСС.

■ Секретарь Вокзального райкома КПОГ 
тов. Нислицин отметил, что завод «Том- 
кабель» имеет большие виутренние резер
вы, мобилизовав которые, может добиться

дальнейшего улучшения работы. Вокзаль
ный райком партии еще слабо помогает 
предприятиям в мобилизации этих резер
вов, в решении вопросов внедрения новой 
техники, передовой технологии, в улучше
нии организации производства.

Секретарь Куйбышевского райкома 
КПСС тов. Нафтанчиков подробно остано
вился на работе предприятий местной ж 
кооперативной промышлонностл. Он отме
тил, что до последнего времени им очень 
мало уделяется внимания.

Тов. Кафтанчиков указал на запущен
ность на ряде предприятий ■siaccoBO-долн- 
тической работы среди трудящихся.

—  Необходимо усилить рабцгу среди 
технической интеллигенции, —  подчерк
нул тов. Кафтанчиков. —  На.до всячески 
развивать активность, повышать инициа
тиву инженерно-технических работников 
в борьбе За претворенпе в жизнь решений 
июльского Пленума ЦК КПСС. Не^обходимо 
чаще проводить на предприятиях дискус- 
сил по нерешенным техническим пробле
мам, навести порядок в  распространении 
технической литературы, добиться, чтобы 
каждый инженерно-технический работник 
повседневно повышал свой по-титический 
^Тювень п квалификацию.

Заместитель начальника Томского элек
тромеханического института инженеров 
железнодорожного транспорта тов. Нэбопш- 
бов остановился в своем выступлении, 
главным образом, на вопросе о повышеиил 
качества подготовки специалистов для 
промышленности и транспорта. Он отме
тил, что нередко еще в лекциях, на прак
тических занятиях, при курсовом и дип
ломном проектировании слабо отражаю^л 
вопросы технического прогресса. Ряд лабо
раторий ву'за имеет устаревшее оборудо
вание. что мешает вести подготовку. В'Ы- 
сококвалйфпцированных специалистов.

Заместитель директора Томского полп- 
технетеского института тоэ. Казачек рас
сказал о том, что мешает успешному ве
дению учеными вузов научно-исследога- 
тельской работы. Главной помехой он 
считает то, что нет общегородского коор
динирующего центра. Большим недостатком 
является и то, что многие \-ч''ные после 
июльского Пленума ЦК КПСС не перест
роили свою работу, не решают коренных 
проблем, направленных на технический 
прогресс в про.чыш.тенности п на транс
порте. ‘

Секретарь горкома партии тов. Лапин 
отметил, что после июльского Пленума ЦК 
КПСС ряд предприятий г. Томска несколь
ко улучшил свою работу. Однакб крутого 
подъема в промьпплепПости г. То.м<;Ка епг’ 
не чувствуетс.я. Еще очень много недо
статков в работе заводов, фабрив и дру
гих предприятий города. Нередко прояви 
ляются благодушие, самолюбование успе
хами, самоуспо'коенность и зазнайство, что 
ведет к потере чувства нового. 'Тов. Ла
пин указал на необходимость улучшения 
партийного рукпводг.тва промышленностью 
с тем, чтобы как можно быстрее перег.у:̂  
роить работу предприятий города в свете 
требований июльского Пленума ПК КПСС.

Пленуч по обсужденному вопросу при
нял соответствующее постаноытение.

Эстонская ССР. Строительство Нарв- 
смой ГЭС вступило в предпусновой пе
риод. Скоро первая турбина Цает ток.

На снимке: монтаж узлов второй тур
бины Нарвокой ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).

в  школьном историно- 
ираеведчесном музее

При Ягюле Л! 12 г. ТЪмска работает 
школьный историко-краеведческий музей. 
Большинство экспонатов —  макеты, ри- 
сунки, чертежи, фотографии —  сделаны 
руками самих школьников.

Хорошо и интересно оформлен большой 
стенд «Революционное прошлое г. Том
ска». Около него подолгу останавливаются 
посетителя музея. Экскурсовод, ученик
9-го класса Владимир Попов подробно рас
сказывает об организации в г. Томске 
первого марксистского кружка, о револю
ционной борьбе трудящихся города в годы 
п#вой русской революции.

На специальном стеиде отображена ре
волюционная деятельность в г. Томске в 
период первой русской революции Сергея 
Мнроношлча Кирова.

Музей активно посещается юными экс
курсантами. Только за Летний период в 
нем побывало свыше 3 тысяч уча!цих- 
ся шк-ол Томской, Кемеровской и Новоси
бирской областей.

По страгшца.м р а й о н н ы х  газет
УСПЕХИ ЛЬНОВОДОВ

Колхозники И КОЛХОЗНИЦЫ сельхозарте
ли имени Кагановича вырастили богатый 
урожай льна. План сдачп льносемян го
сударству выполнен на 200 процентов. За 
сданную сверх плана продукцию колхоз 
получпл дополнительную оплату в сумме 
30.537 тысяч рублей. - 

Колхозники, занятые ira обработке льна, 
получили на трудодень по 7 рублей 80 
копеек. Звеньевой тов. Дорошенко полу
чил премию в сумме 2.800 рублей, а 
бригадир полеводческой бригады М 1^тов. 
Голубенко —  1.400 рублей.

«Голос колхозника», 
Парбигский район.

ПЕРЕДОВАЯ ОВЦЕФЕРМА

С хорошими показателями пришли к 
концу сельскохозяйственного года работ
ники овцефермы колхоза имени Микояна. 
На 100 овцематок получено по 130 яг
нят. Настриг шерсти составил по 2 кило
грамма 650 граммов. План развития овце- 
поголовья выполнен на 146.5 процента.

«Ленинская правда», 
Бакчарский район.

ЗАГОТОВЛЕНО 20 ТОНН ЯГОД 

Потребительская кооперация района в 
третьем квартале заготовила п отгрузила 
в г. Томск 20 тонн еухпх ягод, на сум
му свыше 100 тысяч рублей. Это состав

ляет 391 процент к установленному пла
ну.

«Сталинским путь»,
Васюганский район.

НА КОЛХОЗНЫХ СТРОЙКАХ

В колхозе имени Чапаева построен но
вый типовой свинарник и заканчивается 
строительство коровника. В колхозе «Путь 
к коммунизму» строится водонапорная 
башня и типовой коровник. Колхоз имени 
Шевченко построил конюшню, в колхо
зе имени Андреева заканчивается бурение 
второго колодца.

«Кожевниковский колхозник».
Кожевниковсиий район.

Накануне юбилеп Томского 
педагогического института

В декабре этого года Томский педагоги
ческий институт будет отмечать свое 
25-летие. Старейший педагогический вуз 
Сибири выпустил за это время около 
7.000 советских учителей.

К юбилейным дням выходит специаль
ный XIV том «Ученых записО'К». С боль
шой статьей, посвященной истории обще
образовательной школы Западной Сибири, 
выспчаот Ф. Ф. Шамахов, рабО’Тающпй в 
институте СО дня его основания. Научные 
раооты печатают и другие члены ряда 
кафедр института.

В декабре состоится научная конферен
ция.

Готовится большая выставка о 25-дет- 
ней деятельности института.

Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в Югославии

СУБОТИЦА, 20 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня делегация Верховного Со
вета побывала в крупнейшем в Югославии 
государственном сельскохозяйственном 
имении Белье. Члены делегации осмотрели 
птицеводческую, свиноводческую и живот
новодческую фермы.

После обеда делегация Верховного Сове
та направилась к месту Батина Скела, 
где воздвигнут величественный памятник

воинам Советской Армии, павшим в боях 
во время форсирования Дуная в ноябре 
1944 года. На памятнике надпись: «Пав
шим воинам героической Красной Армии 
от народа Югославии. 1947 год».

Глава делегации А. П. Волков и посол 
СССР в Югославии Н. П. Фирюбин возло
жили к памятнику венок.

Вечером делегация прибыла в Суботи- 
цу (Воеводина).

Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в Чехословакии

ОСТРАВА, 20 октября. (Спец, корр, 
ТАСС). Депутаты Верховного Совета 
(JCCP провели вчерашний день в одном из 
красивейших уголков Словакии —  Высо
ких Татрах. Их сопровождали председа
тель Словацкого национального совета 
Ф. Кубзч, председатель Корпуса уполно
моченных Словацкого национального со
вета Р. Стрехай, руководители кошицких 
областных организаций и др. лица.

Гости осмотрели ряд санаториев и проф
союзных домов отдыха, расположенных на 
живописных лесистых склонах Татр. Они 
ознакомились с истодами лечения, усло
виями отдыха трудящихся, беседовали е 
курортниками.

Жители Высоких Татр, как и всюду, 
где побывали советские парламентарии, 
встречали их с исключительной тепло
той и радушием.

Вечером в одном из санаториев Высоких 
Татр состоялась дружеская беседа депута
тов Верховного Совета СССР с находив
шимися там депутатами Национального 
собрания Чехословакии —  представителя
ми словацкого народа, депутатами Сло
вацкого национального совета и Кощпц- 
кого областного нацишЩльного комитета.

Руководители Кошицкой области выска
зали. пожелание трудящихся установить 
непосредственную связь с трудящимися 
Краснодарского края, представитель кото

рого, депутат Верховного Совета СССР 
Б. Ф. Петухов является членом делегации, 
и договорились с ним об обмене опытом 
хозяйственной деятельности промышлен
ных предприятий, колхозов и сельскохо
зяйственных кооперативов Словакии.

Утром 20 октября парламентская деле
гация прибыла в один из промышленньа 
городков Остравщнны —  Фрейндштадт.

Во второй половине дня в Остраве —  
городе чехословацких угольщиков и ме- 
та.ллургов, на площади имени Сталина, 
состоялся митинг, на котором присутство
вало более 60 тысяч горняков, металлур
гов, машиностроителей, представителей 
всех слоев населения.

На митинге с приветственной речью 
выступил председатель областного Нацио- < 
нального комитета Олдржих Черник. От ^  
имени советской парламентской делега
ция с ответным словом выступил депутат 
Верховного Совета СССР Н. В. Лаптев.

Позднее члены советской делегации воз
ложили венок к памятнику советским вои
нам, погибшим в боях за освобождение 
Остравы.

Вечером члены делегации вели друже
ские беседы с трудящимися Остравы —  
горняками, металлургами, машиностроите
лями, е представителями культурной об
щественности города.

Общественное животноводство 
на подъеме

Выплата выигрышей

Сберегательные кассы об,тастп присту
пили к оплате выигрышей по 8-му тиражу 
выигрышей по облигациям Государствен
ного займа развития^народного хозяйства 
СССР (выпуск 1951 года). Сберегательны
ми каосазш г. Томска за один день вьгпла* 
чено выигрышей на сумму 527.070 руб
лей. Кроме того, приняты на экспертизу 
для оплаты две об.тигацйи, выигравшие п<- 
10,000, и четыре облигации —  по 5.000 
рублей.

Оплата выигрышей продолжается.

В колхозе «Красный май», Асжяо'вского 
района, подведены лтогл развития обще
ственного животноводства в истекшем хо
зяйственном году. На 1 октября колхоз 
имеет 453 головы крупного рогатого ско
та, 462 свиньи, 1.129 овец н 163 лоша
ди. План воспроизводства поголовья по 
всем видам скота перевыполнен.

Значительно повысилась продуктив
ность скота. На одну фуражную корову 
колхоз полу'шл по 1.460 литров молока 
при плане 1.350 литров, а всего на 405 
литров больше, чем в предыдущем хо
зяйственном году. Валовой надой молока 
по сравнению с предыдуидим годом возрос 
н.аг685 центнеров. Это позволило колхозу 
после выполнения плана молокопоставок 
продать государству 163 центнера моло
ка в порядке гоезакупа. До нового года 
колхоз сможет продать еще около 300 
центнеров молока.

На 1 взрослую овцу при плане настри
га 1 'Килограмм 800 граммов настрижено

по 2 килограмма 250 граммов шерстя. 
Валовой настриг шерсти возрос на 300 
килограммов. Колхоэ выполнил обязатель
ство по поставкам 1955 года и погаелд 
все недоимки предыдущих лет.

За высокие Трудовые показатели .мно
гие работники животноводства получат 
дополнительную оплату. В их числе —  
доярка Э. Ризберг, свинарки М. Юрикс,
Л. Эглит, М. Лауборт, пчеловод А. (Смир
нова, ветфельдшер И. Шелешнев и другие.

На днях ВОЛХОВ завершает сдачу мяса 
по обязательным поставкам и начинает 
сдачу мяса в госзакуп.

В колхозе заканчивается строительство: 
типового скотного двора, свинарника и W  
телятника. Колхоз приобрел 6 баранов- ’  
ггроизводптелей кучугуровской породы, 
намечено еще приобрести чистопородных^-- •*' 
быков, TCvTOR, свиней.

А. БЕЗПЯТОВ, 
бухгалтер колхоза.

ЛУЧШИЙ КИОСКЕР ОБЛАСТИ
Каждое утро киоскер Кривошеинского 

отделения «Союзпечати» Анна Афанасьев
на Бокалым обходит учреждения, школы, 
квартиры трудящихся районного центра, 
предлагая купить имеющуюся у нее ли
тературу. Тов. Бокалым хорошо знает 
запросы своих покупателей, стремится 
полнее их удовлетворить. Расгаиряя объем 
работы, киоскер часто выезжает в Крас
ноярский и Ергайский леспромхозы, в 
колхозы, бывает у механизаторов Крпво- 
шеинской МТС. Каждому покупателю она 
умеет предложить новую кнпгу, газету, 
брошюру, коротко расскажет ее содержа
ние. Тов. Бокалым несколько лет из меся
ца в месяц перевыполняет план рознугч- 
ной продажи. За 9 месяцев этого года она 
реа.тизовала периодической печати на
18.500 рублей, перевыполнив годовой

план, досрочно выполнила задание октяб
ря. Тов. Бокалым взяла обязательство— до 
конца года продать периодической печати 
еще на 4 тысячи рублей.

Свой опыт тов. Бокалым передает дру
гим работникам «Союзпечати».

Анна Афанасьевна принимает активное 
участие в общественной работе коллекти
ва. За честный и самоотверженный труд 
она неоднократно премирована и награж
дена почетными грамотами. Анна Афа
насьевна занесена на доску почета обла
стного управления связи и ей присвоено 
звание «Лучшего киоскера области». На 
днях тов. Бокалым награждена почетной 
грамотой ВЦСПС и Министерства связи.

В. ПОМИНОВ.

ДШЧУРИНЕЦ НАРЫМА КУЗЬМА ЛИТВИНЧУК
в  погожий осенний день зш застали 

Кузьму Афанасьевича Лигвпнчука у пар
ников, временно превращенных в овоще
хранилища. Все они были буквально за
валены красными п желтыми, зелеными и 
розовыми помидорами.

—  Деваться некуда от помидоров, —  
с хрипотцой в голосе, словно сокрушаясь, 
говорил Кузьма Афанасьевич. А у самого 
лукавые огоньки в глазах: «Вот, мол, ди
витесь, каков нынче урожай томатов в 
Нарыме...».

Мы прошли в помещенпр конторы плодо
питомника, II Кузьма Афанасьевич озна
комил нас с очень интересными и по
учительными цифрами. ^

Томатов сорта «карлик» собрано нын
че по 321 центнеру с гектара, из них 
красных —  152 центнера. Местный сорт 
«многоплодный-40» дал 429 центнеров 
помидоров с гектара, из них красных —  
175 центнеров. Еще больший урожай у 
местного сорта «колпашевец-219» —  438 
центнеров с гектара, причем красных —  
143 центнера. Урожай томата «выносли
вый» —  440 центнеров, из них красных 
—  107 центнеров с гектара. К 500 цент
нерам с гектара приближается урожай по
мидоров сорта «вптаминозный-217»...

В том, что здесь, в Нарыме, в крае бо
лот II дремучей тайги, завоеваны столь 
высокие урожаи томатов, сказалось торже
ство мичуринского учения.- Руководству
ясь им, советские люди смело Переделы
вают природу растений, продвигают все 
дальше и дальше на север теплолюбивые 
культуры плодов, ягод, овощей, злаковых.

Родина помидоров —  Колумбия и Перу, 
Чили и Бразилия. Произрастая на возвы
шенных горных плато в Южной Америке, 
эти растения привыкли к хорошему осве
щению, сравнительно короткому дню, теп
лому климату, сухому воздуху. А в Нары
ме весной и летом— длинный день, боль

шой избыток влаги, сравнительно не
много солнечных дней, короткое лето.

«Милости» у суровой природы Сибири 
пришлось брать с упорством п энергией. 
Чтобы приспособить теплолюбивые расте
ния, какими являются томаты, к местным 
условиям, пришлось вести многолетнюю 
кропотливую исследовательскую работу... 
И тут пришли на помощь советы и ука
зания великого русского ученого Ивана 
Владимировича Мичурина.

Мичуринцам Сибири хорошо известны 
обращения и письма И. В. Мичурина: «К 
жителям суровой сибирской тайги» 
(1925 год), «К сибирским садоводам» 
(1927 год), «К садоводам Урала и Сиби
ри» (1928 год), «К садоводам-колхоэни- 
кам и специалистам сельского хозяйства 
Сибири» (1934 год).

В этих обращениях и письмах Иван 
Владимирович Мичурин неоднократно 
подчеркивал, что он верил п верит в воз
можность выведения новых местных сор
тов растений в Сибири, в возможность 
продвижения далеко к северу границы 
произрастания таких южных растений, 
как виноград, абрикос, черешня, слива, 
Яблоня, груша... «Для этого нужны та
лантливые, неутомимые, верные своему 
делу люди. Нужны энтузиасты», —  пи
сал И. В. Мичурин в 1934 году в своем 
предисловии к книге М. Лисавенко- «Пло
ды и ягоды на севере».

Одним из таких энтузиастов п являет
ся лауреат Сталинской премии, мичури
нец Советского Нарыма Кузьма Афанасье
вич Лптвпнчук. Все свои силы и знания 
Он отдает тому, чтобы в трудных клима
тических и сложных почвенных условиях 
вырастить сорта овощей и плодов, при
способленные к произрастанию далеко на 
севере нашей области.

Сын креетьянпна-бедняка. Лптвинчук 
окончил Масловский сельскохозяйствен

ный институт селекции и семеноводства 
зерновых и овощных культур. Затем, как 
агроком-селеКцйонер, работал На Полес
ской сельскохозяйственной опытной стан
ции Житомирской области. Таков его 
путь в сельскохозяйственной науке и про
изводстве перед тем, как он начал вести 
научную работу в Нарымской государст
венной селекционной станции. С тех пор 
прошло пятнадцать лет.

Много потрудился за эти годы ученик 
Мичурина над проблемой селекции растз- 
пий. Пытливо изыскивал Кузьма Литвин- 
чук методы и приемы переделки свойств 
растений. При этом он помнил Неодно
кратные указания Мичурина о том, что 
«растительный вид не есть что-то извеч
ное и неизменчивое», что «селекция —  
одно из важнейших мероприятий в общей 
системе борьбы за высокую урожайность 
полей, садов и огородов».

Без малого десять лет потратил Кузьма 
Литвипчук на то, чтобы вырастить и до
биться акклиматизации в Нарыме тепло
любивых томатов. Некоторые итоги этой 
научной работы подведены в опублико. 
ванной им в 1946 году брошюре «Тома
ты в Нарыме». Здесь изложены новые аг
ротехнические приемы выращивания то
матов в открытом грунте в условиях На
рыма, рассказывается, как осуществить 
посадку томатов черенками, как посеять 
Семена томатов в открытый грунт, как 
предохранить томаты от заморозков.

Однако акклиматизация и выведение 
новых сортов томатов —  это лишь не
большая часть огромной работы по пере
делке растений, проделанной Кузьмой 
Афанасьевичем Литвинчуком. За выведе
ние новых сортов зерновых и овощных 
культур и за научную р|зработку систе
мы земледелия в условиях северной та
ежной зоны Сибири в 1946 году прави

те.тьство присудило ему Сталинскую пре
мию.

За последние годы по вопросам передел
ки природы растений К. А. Литвиячув 
написал до 150 научных статей.

Кузьма Афанасьевич ведет краткие за
писи о результатах своих трудов по се
лекции растений. Записи предельно лако
ничны. Но как много они говорят об 
рюрной борьбе за продвижение на север 
овощей, плодов и ягод, о многогранной 
практической деятельности знатного ми
чуринца Томской области!

«...За время работы в Нарыме вывел 
пять сортов томатов. Один из них —  
«колпашевец-219» —  государственной 
сортовой комиссией объявлен, как новый 
сорт (см. газету «Социалистическое зем- 
леде.тие» от 1 ноября 1942 года)».

«...В 1942 году впервые в г. Колпаше- 
во в открытом грунте получил в один год 
семена капусты из рассады сорта «бело
русская».

«...В 1946 году из капусты сорта «се
мена в один год» получил капусту с 
двойными листьями. Селекционную рабо
ту е этой капустой продолжаю».

П. В. Мичурин в своих трудах «Север
ный виноград» и «Добавления к статье о 
винограде» дает подробнее советы садово
дам о том, как лучше вырастить виноград 
в условиях севера. Кузьма Афанасьевич 
не преминул воспользоваться мвеуами во, 
.дикого ученого, выписал семена виногра
да из Мичуринска и добился акклиматиза
ции в Нарыме и винограда. В 1943 году 
в его дневнике паявплась такая запись:

«...Впервые в Нарыме, в открытом 
грунте, собрал урожай винограда сорта 
«байтур».

Занимался Дитвинчук и яблонями. Об 
этом также говорят дневниковые записи:

«... В 1946 году разработал способ раз
множения стланцевпдйой формы яблонь 
ветками (отводками)».

Над чем только ни экспериментирует

неутомимый энтузиаст северного овоще
водства п плодоводства Кузьма Литвинчук! 
Ему удалось получить и гибрид тыквы с 
муромским огурцом, и гроздевидную виш
ню, и безостый ячмень из остого ячменя 
«червонец», и другие новые виды расте
ний, приспособленные к условиям север
ной таежной зоны Сибири, Нарыма.

В Еолпашевском питомнике есть не
сколько десятков яблонь стланцевидной 
формы —  шафран-китайка, белый налив, 
антоновка. Есть тут и ягодники— черная 
смородина, малина разных сортов, облепи
ха и новый сорт крыжовника-гибрида, 
по.тученного от скрещивания алтайского 
гЬрного с английским желтым высокоуро
жайным и зимостойким сортом.*

Но всего этого, по мнению Лптвинчука, 
еще явно недостаточно. Несмотря на свои 
58 лет, неутомимый мичуринец Нарыма 
не успокаивается на достигнутом, 
неустанно ищет все новых и новых пу
тей в сельскохозяйственной науке.

Ближайшие планы Кузьмы Литвинчука 
—  продолжать работы над выведением 
новых скороспелых, высокоурожайных и 
невосприимчивых к болезням овощных и 
плодовых культур.

Научная разработка системы земледе
лия в условиях северной таежной зоны 
Сибири предполагает дальпейшее улучше
ние способов и методов ведения сельского 
хозяйства. П над этим часто- задумывает
ся заведующий гр^тшой плодоовощных 
культур, старший научный сотрудник Йа- 
рымской государственной селекционной 
станции Кузьма Лптвинчук. Наблюдая за 
методами выращивания рассады и овощей 
в колхозах северных районов, Он пришел 
К выводу О необходимости улучшить пар
никовое хозяйство. Нынешние парйнкп 
очень неэкономичны: они неравномерно 
обогреваются, в них быстро изнашивают-, 
ся парубни II рамы. Нх к тому же нель
зя и механизировать.

Наблюдения Литвинчука подсказали 
ему путь создания более усовершенство
ванного парникового хозяйства. Он разра
ботал новый тип блочного парника е пе- . 
редвижным остеклепием. Парниковые ра- ж  
мы заменяются в нем остекленными 
звеньями на колесах, которые передвига
ются по рельсам или трубам в желаемом 
направлении. В новых парниках нет кот
лованов и парубяей. Вся парниковая 
площадь закрывается остекленными 
звеньями и обогревается равномерно —  
биотопливом, горячим паром, водой или 
электричеством. Летом остекленные звенья 
на колесах выкатываются на запасную 
площадь, и парниковые растения культи
вируются без укрытий.

Идея ценна. Предложение К. А. Лит
винчука о создании блочных пар
ников с передвижным остеклением полу
чило принципиальное одобрение автори
тетного совещания при областном управле
ний по строительству в колхозах. Дело те
перь заключается в том, чтобы вопло
тить его в ^жизнь. Это явилось бы хоро
шим подарком колхозам и подсобным при
городным хозяйствам области.

Более 20 лет назад, в 1934 году, 
И. В. Мичурин в статье «Настоящее и 
будущее естественных наук в колхозах и 
совхозах» писал:

«Я вижу, что колхозный строй, через 
посредство которого Коммунистическая 
партия начинает вести великое дело об
новления земли, приведет трудящееся че
ловечество К действительному могуществу 
над силами природы».

Пад тем, чтобы внести свою скромну]^ 
лепту в великое дело обновления земли, 
неутомимо работает один из многих р-вно- 
стных последователей и учеников Мичу
рина, новатор социалистического эемледе- 
лня, коммунист Кузьма Афанасьевич Лит
винчук,

С. ЩЕТИНИН.



Суббота, г г  оатябрл 1955 г. М  209 (98051 К Р А С Н О Е  З Н А М Я

I

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ РАЙОНОВ, МТС И КОЛХОЗОВ 
ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА НА 1 ОКТЯБРЯ 1955 ГОДА

Первое место завоевал Парбйгский район
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25 !*ыбаловская 1459 134
26 !'ромышевекая 1384 129
27 tpHBom'enHCKafl 1344 91 .
28 !’ынгазовсвая 1328 109
29 Чажемтовская 1271 119
30 Сергеевская Д245 10 2
31 Красноярская 1231 1 1 0
32 4олчановская 1225 138
33 Парабельская 1140 99
34 Зырянская 1126 88
35 Чердатская 1075 108
36 Старицынская 991 144
37 Пудинская 958 09

В колхозе „Северное сияние" получено 
по 2.912 килограммов молока на корову

. I — ГТ“
Наименование колхоза Наименование района

Надоено на 
фуражную 

корову (кг)
1. «Северное сияние»

' 2. «Памяти Кирова»
3. «Победа»
4 . Имени Мичурина
5. Имени Сталина
6. Имени Калинина
7. Имени Хрущева 

. 8. Имени Сталина
9. Имени Микояна

10. Имени Ворошилова
11. Имени Жданова
12. Имени Хрущева
13. «КомЬомолец»
14. Имени Крупской
15. Имени Ильича 
Тб. Имени Молотова
17. Имени Чапаева
18. «Путь Октября»
19. Имени Лысенко
20. Имени Жданова
21. «Заря»
22. Имени Красина
23. Имени Маленкова
24. Имени Буденного
25. «Объединение»
26. Имени Маленкова
27. Имени Буденного '
28. «Путь к коммунизму»
29. Имени Кагановича
30. Имени Кагановича
31. «Серп и молот»
32. Имени Маленкова
33. «Красная звезда»
34. «Путь социа>1НЗма»
85. «К новым победам»
36. «Искра»
37. Имени Кирова 
88. Имени Молотова
39. Имени Шверника
40. «Верный путь»
41. Имени Андреева
42. «Путь к социализму»
43. Имени Буденного
44. «Победа социализма»
45. Имени Сталина
46. «Красное знамя»
47. «Путь Ильича»
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57. Имени Чкалова
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69. «Путь Ленина»
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71. Имени Крупской
72. «Путь к новой ЖНЗНН1
73. «Красный сибиряк»
74. «Новый путь»
75. Имени Молотова
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83. Имени Стаханова
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88. Имени Кагановича
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В  s o B o a x  о б щ е ж и т и и
На трамвайной оста

новке «Ерасноарыей- 
свая» сходит много пас- 
сахиров. Большинство 
08 них —  молодежь, с 
книгами и рулонами 
чертежей в руках. Это 
студенты. Они направ
ляются в стоящему на 
углу улицы Вершинина 
и проспекта имени Ки
рова новому пятиэтаж
ному зданию, которое 
издалека выделяется 
свежей кремовой окрас
кой.

Прошло около месяца, 
как стало заселяться 
новое студенческое об
щежитие Томского 
электромеханического 
института инженеров 
железнодорожного тран
спорта. Сейчас в нем 
жйвет более шестисот 
студентов и курсантов.

На каждом этаже по 
обеим сторонам свет
лых, чистых коридо
ров —  двери, выкра
шенные белой масляной 
краской, на них — чер
ные стеклянные таб
лички с номерами- ком
нат. Вот комната 310 
на третьем этаже. Она 
кажется обжитой и 
уютной, хотя ее обита
тельницы поселились 
здесь не так давно. Го
лубые кровати с никелированными спин
ками застланы одинаковыми новыми одел, 
ламп, на стенах —  картины, красивые 
вышивки, на тумбочках —  белоснежные 
салфетки. Из новенького динамика льются 
негромкие звуки музыки. Студентки 5 
курса электромеханического факультета 
Ида Молодцова пз Омска, Ира Соколова из 
Новосибирска, Валя Митяшкпна из Алтай
ского края, Ксения Огёпалова из Улан- 
Удэ и Люба rpHTOipbeBa из ЕА"з5асса живут 
вместе с первого курса. Когда в конце 
сентября они ве|рнул;ись с практики, ко
торую щюходи.ги в Петропавловске и Но- 
воевбирйсе, им сооощилл в институте, что 
они будут жить в новом обгцежитии. Де. 
вушки попросили, чтобы их поселили вме
сте. Оли быстро устроились на новом 
месте и довольны, что в последний год 
учебы в институте живут в новом обш;е- 
житии.

Студенты, проживающие в общежлтии, 
снабжаются все.ч необходимым. Они поду
чают постельные принадлежности, ме

бель, клеенку на стол, шторы и занавес
ки на окна, чайник. В комнатах уютно и 
чисто, за порядком следят дежурные.

Студенты 5 курса Нина и Юрий Худя- 
шевы получили в новом общежитии от
дельную комнатку. Здесь молодая семья 
сможет хорошо организовать свой быт.

На каждом этаже имеются кухни, в 
нижнем этаже оборудовано хорошее поме
щение для буфета, в здании будет про
дуктовый магазин.

Создаются условия для занятий и  от
дыха студентов. Здесь им(‘ются специаль
ные комнаты Д.ДЯ занятий, библиотек, 
красный уголок.

Еще одно новое, благоустроенное сту
денческое общежитие встутшло в строй в 
Томске, городе вузов.**

На онимкв: здание нового студенче
ского общежития Томского электромеха
нического института 1шженеров жатео- 
нодороншого транспорта.

Текст И. Синяевой.
Фото П. Толмачева.

- □  П □ -

Н А  Ш К О Л Ь Н Ы Е  Т Е М Ы

Из опыта внеклассной работы 
по математике

Основной формой учебно-воспитат('льпой 
работы в ссльс1«)й школе яв.1мется >рок, 
но наряду с этим важную -роль играет 
также и внеклассная работа, в частности 
внеклассная работа по отдельным школь- 
HbLM предметам.

В этой статье я хочу поде.титься опытом 
внеклассной рагботы по математике, кото
рая проводилась в прошедшем году в Мол- 
чановской средней школе.

В нашей школе -работало несколько ма
тематических кружков. Расскажу о работе 
математического кружка восьмых классов. 
Кружок объединял учащихся трех вось
мых классов. Занятия проходили два раза 
в месяц по средам (общий день кружковой 
работы в школе) по плану, принятому на 
общем собрании членов кружка и утвер
жденному дирекцией школы.

В течение первого п-олугодия кружков
цы изучали приемы вычислений на 
счетах (сложение, вычитание, умно
жение и деле1кие), ознакомились е ариф
мометром «Феликс» и техникой вычисле
ний НА нем Во втором полугодии изуча
лась логарпф>шческая линейка. Учащиеся 
практиксзались в установке и чтении чи
сел на линейке, изучили умножение, де- 
Ценпе, возведение чисел в квадрат и куб, 
извлечение квад)ратного корня и нахожде
ние тригонометрических функций.

Наряду с практикой вычислений на 
счетных приборах на занятиях .кружка 
учащиеся знакомились с приемами устно
го счета, изучали биографии русских ма
тематиков, решали заышмательные задачи.

Члены кружка выполняли ряд практи
ческих работ: принимали активное уча
стие в выпуске школьной математаческой 
газеты «Юный математик», выступали с 
занимательными задачами, математиче
с к и м  головоломками на вечерах, изго
товили для школы т.гблицы «Практиче
ские р а ^ ы  на местности», сделали в 
школьной мастерской демонстрационную' 
модель логарифмической линейки и при
боры для проведения изме<рительных ра
бот на местности —  астролябию, эккеры,

[ дальном(!(ры, высотомеры, эклиметры и 
другие приборы, это позволило провести 
со всеми учащимися- весенние изме-ритель- 
ные работы.

использовали мы и такую важную фор
му внеклассной работы, как тематические 
вечера. Расскажу о математическом вече
ре, посвященноА! великому русскому уче
ному Н. И. Лобачевскому, ^п рос  о под
готовке и проведении вечера обсуждайся 
вначале на школьной математической сек
ции, а затем детали проведения вечера и 
его программа— на математическом круж
ке, е учащимися десятых классов. Про, 
грамма вечера состояла из двух отделе
ний. В первое отделение вошли краткая 
биография Н. U. Лобачевского, воспомона- 
нпя современников о Н. иг*Лобачевском, 
замечательные высказывания Н. Н. Лоба
чевского и беседа учителя' о геометрии Ло
бачевского. Во второе отделение— художе- 
ственн-ое слово (отрывок «Как Витя Ма
леев научился решать задачи», стихотво
рение «О нуле» и др.), практические 
задачи, матесматическая влкто-рина и ма
тематические фокусы и за^бавы.

На вечс1ре присутствовало свыше 200 
человек, а в его проведении приняли ак
тивное участие более 40 учащихся.

Большую роль в развитии интереса 
учагцихся. к математике играла математи
ческая газета. В нашей школе по реше- 
нлго математической секции газета выпу
скалась поочередно восьмыми, девятыми и 
десятыми классами под руководство*м ра- 
ботаготцих в них учителей. В газете 
«Юный математик» помещались биогра
фии^ выдающихся математиков нашей Ро
дины, статьи о значении математики, за
нимательные задачи, задачи-шутки.

Все эти мероприятия способствовали 
повышению успеваемости учащихся, рас- 
шпоениго их по.тите5 ниче(жого кругозора.

В новом учебном году мы также будем 
проводить эту вне!класснтю работу.

* М. БЫСТРОВ,
руководитель математической секции 

_____  Молчановской средней школы.

Шахматный турнир
Двенадцать спльнейших шахматистов- 

перворазрядников университета и поли
технического института оспаривают но- 
четное звание чемпиона областного совета 
спортивного Общества «Буревестник» по 
шахматам.

Явно неудачно сложилась игра в пер
вом туре для неоднократных призеров об
ластных и городских первенств Ясюлюна- 
са и Морозова (университет). Цх против
ники Иванов и Тусков (лолитехничеекпй 
институт), с большим подъемом провед
шие встречи, одержали заслуженные побе

ды. Молодые перворазрядники университе
та Бахарев, Усольцев, Трофименко запяса. 
ли первые очки в турнирную таблицу.

Затяжной характер носила партия Сыт- 
яика (угавереитет) с Еарабельниковьга 
(институт). Долгое время оба противника 
име.ти равное позиционное и материальное 
положение, п только несколько неточная 
игра представителя института позволила 
Сытнику одержать важную для него побс- 
яу.

Турнир продолжается.
М. МУЧНИК.

Добровольны е пож арные друж ины
На грсмеутюаводах JsliNs б— 7 организо

вана добровольная пожарная дружина, в 
состав которой входит 55 человек. Дру
жина имеет пожарный а)втомобпль.

С члена.ми дружины ежемесячно про
водятся практические занятия по изуче
нию пожарного дела. Для этих занятий 
привлекаются пожарные специалисты и 
инженерно-технический персонал мельза- 
водо>в.

За хоропп^го работу дружитпгв тов. 
Мушкнн награжден дирекцией мельзаво- 
дов денежной премией, а членам дружины 
тт. Перлгоковскому и Юдневу за активное 
проведение профицактичёской работы 
объявлена благодарн-ость. '

Есть в на других предприятиях г. Том
ска боеспособные добровольные пожарные 
дружины, к  их числу относятся дружи
ны лесопере^лочногч) комбаяата, фабри
ки «Сибирь» и другие.

П Е Р Е Д  КУРО РТО М
Чего греха таить, когда начнешь соби

раться в отпуск и работэть остается счи
танные ДЖИ. эти самые дни тянутся чер
товски меаленно. Посудите сами —  у 
меня путевка в Гагры, а рядом Сочи, оэе- 
ро Рида... Кавказ предо мною!

С таким вот восторженным настроением 
отправился я  в третьи) поликлинику 
г. Томска оформлять ку1Рортную карту.

Нельзя сказать, чтобы я  был очень 
больной. 'Врачи сказали, что нужно 
отдохнуть, нервы подкрепить. Прихожу в 
поликлинику, спрашиваю, когда можно 
пройти курортную комиссию. Мне регнет- 
раторша отвечает: «Завтра в 11-40... Вот 
номеров».

На глед^тощий день опять в поликли
нику. Простоял в регистрату1ре час: ни
как моей карточки найти не могли. Все 
время опрашивали: «А вы, гражданин, 
хорошо помните, что на улице Розы Люк
сембург живете? Может вы живете на 
Ею-магунистической?» Всю картотежу пере
рыли, кое-как нашли. Дело-то нелегкое: 
карточки в кучи свалены.

Прождал я еще сорок минут, захожу к 
врачу. Врач меня внимательно выслушала 
и говофит: «Вам, товарищ, необходимо 
иметь анализы. Я вам сейчас направления 
дам». Смотрю, выписывает направления. 
II все это завтрашним числом помечает. 
Ну, думаю, оперативно работают.

На следующий день утром прихожу в 
.табораторпю. Берут у меня один анализ, 
.тругой и говорят, что с 3 до 6 часов ре
зультат посг>'чите в ретйстра'П''ре.

На третий день прпшел, спрашиваю у 
регистратора мои анализы. Стали искать. 
Пскалп, исталщ... Один анализ нашли, а

второго нет. «Наверное, —• говорят, 
з^ы л и  написать. Завтра получите».

У месня, знаете, даже дюожь по коже. 
Чувствую, что если так дальлье дело пой
дет, не добраться мне до курорта. А 
что поделаешь? Лаборатория-то закрыта. 
Стиснул зубы, иду на |рентген. Смотрю 
очередь человек 20. Однако пропускают 
быстро. Во второй заход и я попал, а со 
мной еще четверо. В кабинете теснота, а 
главное, тьма кромешная. Даже синяя 
лампочка не горит. Врач командует; «Раз
девайтесь».

Меня первого просмотрели.
Стал я оаеватЕуСя. а найти ничего не 

могу —  не видно. Кое-как оделся, пошел 
на (работу. А вечером, когда стал разде
ваться. обнаружил пропажу —  майку 
впопыхах в рентгенкабинете оставил.

Вы думаете, на следующий день все 
кончилось? Не т>т-то было. Анализ, ко
торого вчера не было, нашли, а вот ко
миссия. которая должна курортную карту 
выдать, не работала —  выходной день. 
Одним словом, на пятый день все кончи
лось.

Да за это прсмя я Ды уже до куро-рта 
доехал. Кстати сказать, bmwtb со мной 
на кутрорт мой сосед по квартире едет. Он 
на водном транслорте работает, так он в 
сАоей поликлинике на второй день курорт
ную карту получил. Ну, как не позави
дуешь —  и время сэконоогил и нервы 
сберег, а мне теперь исправлять куро|рт- 
нуго карту нужно, у меня сейчас другой 
диагноз: острое расстройство нёрвной си
стемы.

Я. СЕДЫХ.

Письма 8 редакцию
Так ли нужно относиться 
к молодому специалисту

По крикам, доносящимся из кабинета 
директора ЕрПвошеинского» химлесхоза, 
можно угадать, что в кабинете «буря». 
«Ты развалил трудовую дисциплину, ты 
срываешь план! Ты...» —  п т. д. Это ди
ректор химлесхоза тов. Корольков отчиты
вает мастера 4-го мастерского участка 
тов. Подгайного. На все обвинения дирек
тора тов. Подгайному трудно что-либо 
возразить: действительно, его участок не 
выполнил месячный план, на участке сла
ба трудовая дисциплина. Действительно, 
тов. Подгайному порой недостает опыта 
организаторской работы.

Один ли тов. Подгайный виноват во 
всем этом? Я думаю, что и**!, не один. Го
да не прошло, как молодой специалист, 
выпускник лесотехнического техникума 
тов. Подгайный прибыл в хпмлесхоз. На 
следующий же день,ему вручи.1и приказ |0 
назначении его мастером.

«Что ж, приказ есть приказ, —  поду
мал тов. Подгайный, —  надо принимать 
участок. Помогут, посоветуют, как я  с 
чего начать».

Но ожидания молодого лесовода не сбы
лись. В течение 3-х месяцев после того, 
как тов. Подгайный принял участок, 
здесь но разу не побывали ни директор 
хим.теехоза тов. Корольков, ни другие ру
ководители предприятия. Наконец, при 
проведении дифференциации, мероприятия, 
которое требует обязательного присутст
вия представителей технического руковод
ства, на участок прибыл инженер А. В. 
Беляев.

Но ни помощи, ни ободряющих слов не 
получил молодой специалист. Стоя па по
мосте перед рабочими, тов. Беляев гневно 
воск.1ицал:

—  Палкой гнать вашего мастера надо 
с участка!

Странной позиции придерживается и 
директор химлесхоза тов. Корольков.

Вместо того, чтобы помочь молодому 
специалисту, он не упускает случая, что
бы отругать его за невыполнгппе плана.

Тов. Подгайный хочет и может рабо
тать. но нужно создать ему для этого ус
ловия, помочь ему советом и делом.

С. ХАРТЮНОВ.

Бездушное отношение 
к больному

в поликлинику М  2 г. Томска привез
ли больную Власову пз колхоза «Пламя», 
Протопоповского сельсовета, Томского рай
она. Она повредила руку.

Дело бы.то вечером, запись в регистра- 
туре закончилась. «Может быть, врач Так 
примет», —  сказали нам. В кабинете хи
рурга шел профессорский прием, и нам 
предложили подождать. В 6 часов вечера 
профессор ушел, принимать стала врач- 
хирург ТОВ. Старикова. Когда я стала про
сить медсестру тов. Бакулину пропустить 
больную к врачу, она ответила: «Ушиб
рукц —  это не так страшно, придете ут
ром». Мы е больной просидели до 7 ча
сов вечера, и я все-таки решила пройти

к врачу, но врач тов. Старикова принять 
больную отказалась.

Цоеле того, как мы провели в поликли
нике 3 часа, нам предложили обратиться 
в скорую помощь. Направление от Прото
поповского медпункта было в поликлини
ку Х: 2, а не в скорую помощь. Однако 
прпшлось пойти туда, потому что больная 
почувствовала себя хуже, и опухоль уве
личилась. В скорой помощи обнаружили у 
нес перелом локтевой кости. '

Я решила написать об этом случае в 
газету, потому что меня крайне возмути
ло поведение Стариковой и Бакулиной, 
проявнвшпх по отношению к больному 
черствость и бездушие.

А. КОЗИН,
работник Томского райисполкома.

Еще р а з о банях
Счастлив тот, кому удается без «при

ключений» помыться в бане Куяковского 
accirpoQfxo.'fci (Тегульдетский район). Баня 
тесная, раздевалка не оборудована; в 
.моечном отделения всего 2 крала для хо
лодной и для горячей воды. Очень часто 
баня не работает. Администрация бани 
ссылается на то, что якобы нечем качать 
воду. Слышать талое ойъяснедше весьма 
странно —  в леспромхозе есть все воз
можности для того, чтобы баня работала 
не от случая к случаю, а постоянно.

Есть опасения, что рабочие Куяновско- 
го леспр<в{хоза и зимой будут мыться в 
плохой бане.

A. ТАЛАШЕВ.*•
Тозпгчи несколько раз высказывали 

справедливые претензии тресту «Комбыт- 
обелуживания» за плохою работу ба
ни Л1 1. Между тем, работа этой бани нс 
улучшается. Так, 8  октября с 2 часов дня 
баня не работала: сначала не было холод
ной воды, потом горячей, а потом —  ни 
той, ни другой. На вопрос, когда же будет 
вода, последовал авторитетный ответ ди
ректора: «В 16.00». в  16.00 ответ —  в 
17.00. В семнадцать —  ответ: «Будет
в 20.00». Но воды так и не было,

Йевольно напрашивается вопрос: 
когда же, нако-нец, будет наведен образ
цовый порядок в работе бани?

___________ П. САГАН.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
О  В г. Томске по улице Красноармей

ской летом было начато строительство ка
нализационной линии. На магистральный 
перекресток проспекта имени Кирова и 
улицы Красноармейской 18 августа были 
завезены строительные материалы и пере
копана проезжая часть проспекта имени 
Кирова.,Но уже 25 августа все, работы 
здесь были прекращены. Граждане, про
живающие в усадьбах 27, .31, 53 и дру
гих на проспекте имени Кирова, лишены 
на неопределенное время подъездов в сво
им усадьбам.

B. БОРОДИНА.
©  Томский трамвайный трест до сих 

пор не принял мер, чтобы наладить рав
номерное двпженйе трамвайных поездов 
по трамвайным маршрутам. График дви
жения их постоянно нархша‘'Т'’я,

Е. БУЯНОВА.

, по СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

МерЫ приняты
В газете «Красное Знамя» за 21 сен

тября была помещена корреспонденция 
«Мнимое благополз'чие», в которой под
вергалась критике плохая работа по заго
товке и вывозке картофеля и овощей гор- 
пищеторгом.

30 сентября' газета выступила е кор
респонденцией «Время не ж.дет», отме
чавшей плохую заготовку картофеля и 
овощей трестом столовых.

Выступления газеты были обсуждены 
на производственных совещаниях работ
ников горппщеторга и треста столовых. 
Критика признана правильной. На сове
щаниях разработаны конкретные меро
приятия по улучшению положения дел с

заготовкой картофеля и овощей.
Для укрепления связи с колхозами, 

продающими городу картофель и овощи, 
выделены уполномоченные. Горпищеторгу 
и тресту столовых придан транспорт для 
ускорения вывозки картофеля и овощей. 
Выделены материалы для достройки хра
нилища и засолочного пункта.

Областное управление торговли предло
жило директорам треста столовых и гор
ппщеторга лично руководить вывозкой и 
закладкой на хранение овощей и картофе
ля.

На заседании йсполкома областного Со
вета депутатов трудящихся определены 
меры для улучшения заготовительной ра
боты потребкооперации.
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НОВЫЙ ПОДЪЕМ КООПЕРАТИВНОГО 
ДВИЖЕНИЯ В КИТАЕ

ПЕКИН. 20 октября. (ТАСС). Намрчсн- 
еы2 Коммунистической партией Китая 
курс на дальнейшее развитие кооперации 
в китайской деревне находит горячий 
отклик в широких массах крестьянства. 
В газетах публикуются сообщения из раз
ных концов страны, свидетельствующие 
о новом подъеме кооперативного движения 
в Китае.

Газета «Жэньминьжибао» сообщает, что 
в провинции Аньхуэй сейчас создается 
свыше 24.300 новых сельскохозяйствен
ных производственных кооперативов. Мно

гие крестьяне вступают в уже имеющиеся 
кооперативы.

Значительный подъем кооперативного 
движения имеет место в провинции Хдбзи. 
До сообщению газеты «Бейцзинжибао», к 
началу октября во вновь созданные ко
оперативы в этой провинции вступило 
свыше 1.370 тысяч крестьянских хо
зяйств. Более 550 тысяч новых членов 
вступило за последнее время в созданные 
ранее кооперативы.

Новые кооперативы создаются сейчас 
также в провинциях Хэнань, Хэйлунцзян, 
Гирин, Ляонин, Шаньси и других.

Одиннадцатая годовщина освобождения Белграда
БЕЛГРАД, 20 октября. (ТАС!С). Оголяя 

Бедграл отмечает одиннадцатую годовщи
ну своего освобождения. В 10 часов утра 
на кладбище югославских и советсигх 
воинов, павших в боях за освобождение 
Белграда, собрались представители различ
ных оргагНизаций города д̂1я возложения 
венков. Бонки на моги.ты погибших вой- 

возложены от югославской Народной

Союза коммунистов Югославии и от дру
гих организаций.

В течение всего дня сплошным пото
ком шли на кладбище жители Белграда, 
бывшие партизаны, военнослужащие, сту
денты и школьники, чтобы почтить память 
своих освободителей. Многие несли 
букеты живых цветов и возлагали их на 
могилы. Десятки букетов цветов были

армии. Народного комитета Белградского возложены к подножию памятника совет- 
Белхрадского городского комитета ‘ скому воину.

Пребывание в Пхеньяне японской 
парламентской делегации

ПХЕНЬЯН, 21 октября. (ТАСС). Как пе
редает Центральное 'телеграфное агентство 
Кореи, с 18 по 20 октября по приглаше
нию председателя Верховного народного 
собрания КНДР Ли Ена в Н.хеньяне нахо
дилась японская парламентская делегация 
во главе с Садао Фуруя.

20 октября японская парламентская де
легация была принята председателем Ка
бинета министров КНДР маршалом Ким 
Ир Сеном и председателем Прези.шума 
Верховного народного собрания КНДР Ким 
Ду Боном. В ходе беседы состоялся обмен 
мнениями по вопросу установления мира 
М дипломатических отношений между Ко

реей и Японттей, а также по ряду других 
вопросов, интересу'ющих обе страны.

В результате обмена мнениями было 
опубликовано совместное коммюнике, в 
котором, в частности, говорится, что оба 
государства должны приложить все уси
лия для установления нормальных дипло
матических отношений, торговых и куль
турных связей между Кореей и Японией.

Сою1€стноб коммюнике подписано заме
стителем председателя Верховного народ
ного собрания КНДР Ким Ын Гю и главой 
японской парламентской делегации, посе
тившей КНДР, Садао Фуруя.

французская o6u.ee явенность заинтересована 
в успехе Шеневеного совещания

ПАРИЖ. 20 октября. (ТАСС). Во Фран
ции все более популярной станоишея 
идея борьбы общественности за сохране
ние «духа Женевы» и за успех предстоя
щего совещания министров иностранных 
дел в интересах дальнейшего ослабления 
международной напряженности. Эта идея 
все чаще высказывается на страницах 
французской печати видными политиче
скими и общественными деятелями.

Ежемесячный журнал «Кайе эптгр- 
насьоно» опубликовал статью, в которой 
подчеркивается большое значение пр д- 
стоящего совещания министров иностран
ных дел.

Указав, что в политике западных дер
жав зачастую проявляются тенденции от
хода от «духа Женевы», журнал пиш.т: 
«Следует признать, что если принимать 
во внимание действия, то страны Востока 
значительно больше руководствуются ду
хом Женевы, чем «атлантические» стра
ны».
' Журнал критикует в этой стйгзи «по
пытки западной дипломатии включить 
объединенную Германию в атлантический 
блок и направить ее против еоциалпсти- 
чееких государств...». «Это свидетельству
ет, —  пишет журнал, —  о стремлении 
помешать успеху (будущего Женевского 
совещания. —  Ред.) и не отказаться ни 
от одной военной позиции НАТО, чтобы 
сохранить раскол Германия».

Журнал считает, что на совещании ми
нистров иностранных дел в Женеве глав
ной проблемой должна быть проблема раз
оружения, и высказывает уверенность в 
возможности разрешения ее в интересах 
мира. Журнал подчеркивает, что политика 
«с позиции силы» потерпела провал.

С призывом добиться торжества «духа 
Женевы» выступила газета «Юманите», 
считающая, что уже сейчас могли бы 
быть заключены определенные соглаше
ния о разоружении, если исходить из до-

стигпутых на этом пути успехов.
Касаясь различных планов объединения 

Европы, «Юманите» пишет; «Европа мо
жет и должна объединиться. Однако это 
можно сделать лишь в рамках отношений 
между Востоком и Западом, пснованных 
на ослаблении напряженности, а также на 
общей системе безопасности, открытой 
для всех европейских государств без ис
ключения, независимо от их политическо
го и социа.1ьного строя... Никакими дово
дами нельзя убедить миллионы францу
зов в том, что лучше возвратиться к 
прежнему положению, когда искусственно 
разжигавшееся недоверие отравляло отио- 
шения между народами».

За успех переговоров в Женеве высту
пает также ряд французских парламент
ских деятелей. 4лен Совета республики 
«социальный республиканец» Дебю-Бри- 
дель заявляет в еженедельнике «Трибюн 
де насьон»: «Если в данный момент есть 
что-либо имеющее особое значение, так 
это успе.х Женевского совещаЕ1ия».

Дебю-Бридель высказывается, в частно
сти, за то, чтобы французское правитель
ство как можно быстрее нормализовало 
отношения с Китайской Народной Респуб
ликой. \

В газете «Монд» опубликована статья 
Андрэ Фонтэна, который приводит ряд 
фактов, свидетельствуйщих о том, что по
литика СССР направлена на ослабление 
международной напряженности (сокраще
ние численности вооруженных сил, воз
вращение района Порккала-Удд Финлян
дии, установление дипломатических отно
шений между СССР и ГФР). Автор статьи 
призывает державы Запада и Востока со
действовать еближеншо между странами с 
различными социально - экономическими 
системами «путем обмена идеями, тури
стами, учеными». С этой точки зрения, 
пишет Фонтэн, большую роль может сыг
рать предстоящее совещание в

На сессии Генерального совета „национального 
объединения крестьян*' Италии

РИМ, 21 октября. (TilCC). В Риме со- 
стоялось заседание Генерального совета 
«национального объединения крестьян» 
(прогрессивная организацпя, объединяю
щая мелких земельных собственников. —  
Ред.), на котором с докладом: «Задачи
крестьянства, борющегося в защиту своих 
интересов, за права в экономических и 
социальных организациях, за аграрную 
реформу, за соблюдение конституцЕМ!» вы
ступил генеральный секретарь объедине
ния Веронези.

Он отметил стремление к е.динетву 
врестьян-бедняков и середняков, испыты
вающих, с одной стороны, гнет крупных 
аграриев, а с яругой —  гнет промышлен
ных монополий, устанавливающих высо

кие цены на удобрения и сельскохозяйст
венные машины. Трудности крестьянства, 
сказал Веронези, усугубляются также на
логовой политикой правительства, в силу 
которой главная тяжесть налогов падает 
прежде всего на мелкие и средние кресть
янские хозяйства.

В зак.тючение Веронези сформулировал 
основные за.дачи крестьянства в борЕ.бе за 
улучшение своего экономического положе
ния и за политические права. По докла
ду Веронези развернулись оживленные 
прения.

На заседании состоялись также выборы 
председателя объединения: на этот пост 
избран сенатор-коммунист Эмилио Серени.

Франко-американские противоречия 
в Южном Вьетнаме

X  СЕССИЯ ГЕН ЕРА Л Ь Н О Й  АССАМ БЛ ЕИ ООН
Выборы, непостоянных членов Совета Безопасности

НЫО-ПОРК, 20 октя15ря. (ТАСЮ). Вчера * номический и Ооциальный Совет и в Со-

НЬЮ ЙПРК. 20 октября. (ТАСС). По
следние сообщения американской печати 
свидетельствуют об усилении политиче
ских распрей между главой южновьетна.м- 
ского государства Бао Даем и премьер-ми
нистром Нго Дипь Дьемом. Поводом длч 
этого послужило ренгенпе правительства 
Нго Динь Дьема провести 23 октября ре
ферендум с целью сыещсипя Бао Дая е 
поста главы государства и назначгния на 
этот пост Нго Динь Дьема. В ответ на это 
Бао Дай (находящийся во Франции) дек
ретом от 18 октября освободил Нго Динь 
Дьема от обязанностей премьер-министра 
Южного Вьетнама и лишил всех его пол
номочий.

Правительство Нго Динь Дьема в^дет в 
стране широкую кампанию против выпол
нения женевских соглашений об объеди
нении Вьетнама, за полную эвакуацию из 
Южного Вьетнама французского экспер- 
ционного корпуса и за усиление связей с 
США.

Глава государства Бао .Дай п его при
верженцы, наоборот, выступают за сохра
нение верности Французскому Союзу и за

во второй половине дня состоялось пле
нарное заседание Генеральной Ассамблеи, 
на вото*ром продолжались выборы непо
стоянного члена Совета Безопасности вме
сто Турции, полномочия которой истекают 
1 января 1956 года. Как уже сообщалось, 
на прошлом пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи ни одна из двух кан
дидатур —  Югославия и Филиппины —  
не получила двух третей голосов, необхо
димых для избрания.

Вчерашнее заседание, кате и предыту- 
щее, проходило весьма напряженно ввиду 
организованного нажима со стороны пред
ставителей США на некоторые делегации. 
Цель этого нажима —  протащить Филип- 
ппны в Совет Везспаспости на место, ко
торое принадлежит странам Восточной 
ЕвроЛы Б соответствии с принципом спра
ведливого • географического распределения 
мест для непостоянных членов в Совете 
Безопасности и на основании известного 
Лондонского соглашения 1946 года.

Делегация США и на этом эаседянин 
пыталась незаконно протащить в* Совет 
Безопасности кандидатуру Филитшин. Ас
самблея на этот раз трижды провела го
лосование. но ни Югославия, ни Филиппи
ны не получили необходимого большин
ства. В первом и треть€^{ турах голосова
ния за Югославию было подано 27 голо
сов. за Филиппины —  31 голос. Во вто
ром туре Югославия полу'чпла 28 голосов. 
Филиппины —  30 голосов.

Хотя выборы в Совет Безопасности про
водятся путем тайного голосования, тем 
не менее в кулуарах среди делегатов и 
особенно среди журналистов бьыо пгирокп 
распространено мнение о том. что за Фи
липпины голосуют, кроме США, л ить  ла
тиноамериканские страны и такие стра
ны, как Брак, Таиланд и некоторые дру
гие. За Югославию голосовали все те. кто 
возражал против незаконньих попыток 
США протащить Филиппины в Совет Бе.1 - 
опасности. Все эти страны отдали свои 
голоса за Югославию. За Югославию, по 
общ'рму мнению, голосовали страны Во
сточной Европы, большинство стран Бри
танского Содру'жества, почти все европей
ские страны, а также большинство араб
ских и азиатских стран. Здесь обрагпают 
внимание па то, что в этом вопросе Со
ветский Союз, Англия, все страны Евро
пы, а также большинство арабских и 
азиатских стран выступили е.тпнпдуигно 
против незаконных попыток США нару
шить принципы Устава ООН и Лондонское 
соглашение 1946 года о справ“дливо*м 
географическом распределении непостоян
ных мест в Совете Безопасности.

Видя, что оказываемое ею прямое дар 
ленпе не лает результата, делегации 
США прибегла к процедурно^ру маневру. 
Она внесла предложение отложпть даль
нейшее голосование по выборам в Совет 
Безопасности и приступить к выборам 
членов на освобождающиеся места в Эко-

выполнение женевских решений по Вьет
наму.

Комментируя события, происходящие в 
Южном Вьетнаме, корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс в Токио считает, что «на
мерение императора Бао Дая «отстра
нить» Нго Динь Дьема, которого поддер
живают Соединенные Штаты, было под
сказано французами в Париже». В связи 
с этим, по словам корреспондента, борьба 
за власть ме*жду Нго Дпнь Дьемом и Бао 
Даем «может привести к прямому столк
новению между америкапской и француз
ской позициями». Корреспондент подчер
кивает, что «всякие попытки Бао Дая и 
французов свалить Нго Динь Дьема на
толкнутся на сильное сопротивление 
американцев».

НЫО-ПОРК, 20 октября. (ТАСС). Сай- 
гонекий корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс, ссылаясь на ответственных долж
ностных лиц Южного Вьетнама, сообща
ет, что правительство Нго Дпнь Дьема 
«ждет того дня, когда Южный Вьетнам 
сможет стать членом СЕАТО».

эет по опеке. В числе государств, выста
вивших свои кандидатуры на избрание в 
члены Экономического и Социального Со
вета. была и Югославия. Как сообщает 
американская печать и как было очевид
но для всех на самом заседании Ассам
блеи. этот маневр был предпринят делега
цией США с той целью, чтобы в случае 
избрания Югославии в члены Экономиче
ского и Социального Совета помешать ее 
избранию в члены Совета Безопасности.

С возражением против предложения, 
внесенного делегацией США, выступил 
делегат Норвегии Энген. Он внес предло
жение о том, чтобы было отложено голо
сование не только по выборам в Совет 
Безопасности, но и по выборам в Экосео 
я в Совет по опеке. Это предложение бы
ло поддержано представителем СССР Куз
нецовым, предста1ввтелеи Чехословакии 
Давидом, а также представителем Англии 
Диксоном. В защиту американского пред
ложения выступили делегаты Сальвадора, 
Колумбии, Прака и Турции. Представи
тель Ирана внес затем компромиссное 
предложение голосовать раздельно предло
жение о том. чтобы было отложено голосо
вание по выборам в Совет Безопасности, 
и предложение о том, приступить ли не
медленно к выборам в Экосоо и в Совет 
по опеке.
•  Предложение о том. чтобы отложить 
выборы в Сорет Безопасности, голосова- 
.тось как процедурное предложение. Оно 
ОЫ.ТО приня'го Ассамблеей.

Однако возникла дискуссия вокруг 
предложения о том. чтобы немедленно при
ступить к выборам в Экосео и в Совет по 
опеке, не ожидая пока будут закончены 
выборы в Совет Безопасности.

Глава делегаций СССР В. В. Кузнецов 
о своем выст^тдлении указал на то, что 
это предложение имеет не процедурный 
характер, а является вопросом существа, 
поскольку оно относится к области пере
смотра ранее принятых Ассамблеей реше
ний. Он обратил внимание на то, что 
Генеральная Ассамблея уже утвердила ре
комендации Генерального комитета, в ко
торых была точно определена очередность 
выборов в органы ООН —  сначала выбо
ры. в Совет Безопасности, затем в Со
циальный и Экономический Совет п после 
этого в Совет по опеке. Поэтому, заявил 
представитель СССР, для принятия пред
ложения, изменяющего уже утвержденный 
Генеральной Ассамблеей попядов выбопов 
в указанные органы ООН. необходимо 
болыиинстБо в две трети голосов. Кузне
цов сослался при этом на соответствую
щую статью правил процедуры, преду
сматривающую. что после того, как пред
ложение принято Ассамблеей, оно не мо
жет рассматриваться вновь на той же сес. 
спи иначе, как по решению, принятому 
большинством двух третей участвующих в 
голосовании членов Ассамблеи.

Выступивший затем представитель Поль, 
пш Кац-Сухя, указав на правовую несо
стоятельность предложения делегации 
США, подчеркнул, что это предложение 
об изменении уже принятого Ассамблеей 
порядка выборов в главные органы ООН 
является попыткой предрешить результа
ты выборов в Совет Безопасности. Он так
же указал на то, что правила процедуры 
допускают изменение уже имеющегося ре
шения Генеральной Ассамблеи только боль
шинством в д|ве трети голосов.

Председатель Генеральной Ассамблеи 
Маса предложил приступить к голосова
нию пр-остым большинством.

Как стало известно среди журпалпсто-в 
в кулуарах, Маса принял такое решение 
под давлением делегации США, которая 
боялась, что предложение о выборах в 
Экосео и Совет по опеке не соберет Уа го
лосов.

Советская делегация в соответствии с 
правилами процедуры опротестовала это 
решение. Вследствие этого на голосование 
было поставлено решение председателя. 
Это голосование в соответствия с прави
лами процедуры проводиудось простым 
большинством. Решение председателя бы
ло принято.

После этого на голосование было по
ставлено предложение о том, чтобы Ассам
блея немедленно приступила к выборам в 
Экосео и Совет по опеке. За него бы
ло подано 26 голосов, против 20 при 13 
воздержавшихся. За это предложение, кро
ме США, голосовали Филиппины. Паки
стан, Таиланд. Либерия, Ирак. Иран. Ис
ландия и большинство латиноамерикан
ских стран.

Против этого предложения голосовали 
делегации СССР, УССР, БССР, Польши, 
Чехословакии, Югославии, Англии, Индии, 
Бельгии, Бирмы. Канады, Чили, Дании, 
Эфиопии, Израиля, Люксембурга, Голлан
дии, Новой Зеландии, Норвегии и Швеции. 
Воздержались делегации Афганистана. Ав
стралии, Аргентины, Греции, Индонезии,- 
Турции. Южно-Африканского Союза, Уруг
вая и большинства арабских стран.

После этого Ассамблея перешла к выбо
рам шести членов Экономического и Со
циального Совета взамен Австралии, Ин
дии, Турции, США, Венецуэлы и Югосла
вии. срок_полномоний которых истекает в 
конце 1955 года.' В результате пяти раз
дельных тайных голосований было избра
но только четыре новых члена Эконога- 
ческого и Социального Совета —  США, 
Канада, Индонезия и Югославия. Никто из 
кандидатов для заполнения двух осталь
ных мест не получил необходимого боль
шинства голосов. Среди баллотировавшие
ся на эти два места были Греция, Брази
лия, Афганистан и Коста-Рика.

20 октября Ассамблея продолжит вы
боры в Экономический я  Социальный Со
вет, а также в Совет по опеке и в Совет 
Безопасности.

Ливанская печать осуждает метод демонстрации силы
БЕЙРУТ. 21 октября. (ТАСС). Коммен

тируя сообщение о предстоящем визите 
кораблей американской эскадры в Бейрут- 
ский порт, г^ ета  «Аль-Ахбар» пишет: 
«Этот визит состоится в тот момент, ког
да иностранные державы усиливают на-

жи^f на арабские страны и. в частности, 
на Египет, который начал проводить сме
лую и независимую политику. Визит ко
раблей военно-морского флота США яв
ляется не чем иным, как попыткой аме
риканцев оказать на нас давление».

Газета «Аль-Хадаф», касаясь того же

вопроса, пишет: «Америка пытается под
вергнуть нас моральной оккупации, демон
стрируя мощь своего флота. Действуя та
к т  образом, американцы стараются вну
шить нам, будто мы слишком слабы для 
того, чтобы избавиться от влияния США 
и протянуть руку Востоку».

Массовый митинг 
в Индонезии

ДЖАКАРТА, 20 0К.тяб1>я. (ТАСС). В Се- 
маранге ( к р у п н е й ш и й  город ЦЕНТральной 
Явы) состоялся массовый митинг,- созван
ный по инициативе 28 политических пар
тий и профсоюзных организаций, в том 
числе национальной партии, рабочей пар
тии, национальной народной партии, ком
мунистической партии и др. На массовом 
митинге представители этих партий при
няли резолюцию, требующую отставки 
иравительства Харахапа и сформирования 
нового национального коалиционного пра
вительства, «которое опиралось бы на 
большинство народа». Участники митинга 
послали делегацию в Джакарту, чтобы 
выразить волю и желание населения 
Центральной Явы президенту д парламен, 
ту.

Подписание египетско- 
сирийского пакта

ЛОНДОН, 20 октября. (ТАСС). Еоррео- 
пондент агентства Рейтер передает из Да
маска:

В Дамаске 20 октября подписан пакт 
между Сирией и Египтом. Пакт подписа
ли министр национальной обороны Сирии 
Рапгид Б ат о д а  и досол Египта в Сирин 
Махмуд Риад.

Пакт предусматривает, что любая аг
рессия, совершенная в отношении одной 
из сторон, будет рассматриваться как акт 
агрессии и по отношению в другой.

Положение в Кении
ЛОНДОН. 20 октября. (ТАСХЗ). Е-ак пе

редает агентство Рейтер, английские вла
сти в Еенин опубликовали вчера заявле
ние, из которого явсгвует, что в настоя
щее время находятся под стражей 60 
тыс. человек, задержанных и осужденнксх 
по обвинению в участии в антиангллй- 
СКП1  выступлениях.

Как отмечается в заявлении, число об
наруженных недавно трупов убитых не
гров свидетельствует о том, что «ужасы 
первых девяти месяцев после введения 
чрезвычайного положения» в Кении «пре
взошли все то, что можно было себе пред
ставить».

Из зала суда

ХУЛИГАН ПОЛУЧИЛ по ЗАСЛУГАМ

Грузчик томских мельэаводов 6— 7
В. П. Шшгилнн в нетрезвом состоянии • 
явился на работу и устроил там дебош. 
Нарсуд первого участка Вокзального рай
она г. Томска приговорил И. Шипилина 
к 5 годам лишения свободы.

ПОГОДА

По данным Томского гилроиетбюро, 
22 октября ожидается пере.менная об
лачность, по северо-западным районам 
осадки, по остальным—без осадков. Be. 
тер юго-западный. 3̂ — 7 мртров в секуп!- . 
ду, температура воздуха 5°— 10° теала, 

23— 24 октября— обла»Шо с про-^сне- 
ниями, временами осадки, ветер 3 — 7 
метров в секунду, температура воздуха 
ночью около 0° с понижением до 4°—. 
9° мороза, днем 0°—4° тепла.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 22 ок
тября — новый художественный фильм 
«Разведка за рекой». Сеансы: 9-30,
11-25, 1-20, 3-15. 5-10. 7-05, 9. 10-55.

Клуб имени Сталина. 22 октября — 
«Борис Годунов». Сеансы: 2, 4. 6, 8,
10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 22, 23 октября — «Семеро
смелых». Сеансы: 11, 1, 3. 5, 7. 9,
10-45. Малый зал — «Лыиеривна». Се
ансы; 10, 12, 2. 4. 6, 8. 10.

Кинотеатр в городском саду. 22 ок
тября — «Анна на шее». Сеансы: 1,
2-45, 4-25, 6. 7-40.

Ч ^ О ^ С К А О  С Т У Д И Й

22 октября. 20 .0 0 —21.20. 8-й выпуск 
журнала «Новости сельского хо.зяйства>.

2 1 .2 0 —21.30. Передача «Молодежь 
оперной сцены Большого театра».

21 .30—22.10. Новый художестведный 
фильм «Карьера».

Томская областная база «Сельхоз- 
снаб» доводит до сведения клиентов,’что 
ввиду инвентаризации отпуск товаров с 
22 октября по 1 ноября будет прекра
щен.

3 — 1

Томской ГЭС-1 срочно требуются на 
постоянную и временную работу: коче
гары, зольщикн для удаления золы из 
зольной, грузчики топливного цеха, по
стоянные рабочие на подсобное хозяй
ство. Последние обеспечиваются жил
площадью.

Обращаться: г Томок, угол Подгорно
го переулка и Татарской улицы, проход
ная ГЭС-1, отдел кадров, ежедневно, 
кроме выходных дней.

4 —3

Требуются заместите.чь старшего бух
галтера и рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск. Татарский пе
реулок, 16.

Ликеро-водочный завод доводит до 
сведения клиентов, что отоваривание 
фондов по нарядам на спирт произво
дится еженедельно по четвергам, с 9 
часов утра до 4 часов дня.

2 —2
Строительно-монтажному управлению 

c-блпромсо’’ета требуются на постоянную 
работу: плотники, каменщики, грузчики 
на автомашины и другие.

Здесь же принимается в распиловку 
круглый лес. выполняются кузнечные и 
токарные услуги из давальческого мате- 
риата.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 27.
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ЗКЕРГОСБЫТ ТОМСКЭНЕРГО
П Р И С Т У П И Л  к П Р И Е М У  З А Я В О К

от п р ед п р и яти й , о р ган и зац и й  и м агази н о в
НА ПОДКЛЮЧЕНИЕ ГРАЗДНИЧНЫХ ИЛЛЮМИНАЦИОННЫХ 

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
В заявке необходимо указать количество и мощность подключаемых 

токоприемников и срок действия.
Иллюминационные электроустановки можно включать только после об

следования и разрешения инспекции энергонэдзо|)3.
Самовольный монтаж н включение праздничных иллюминационных 

электроустановок категорически запрещается.
За справками обращаться по телефонам: 45-15, 45-16. ^  ^

I Томское областное отделение переливания крови • 
ПРОИЗВОДИТ ЗАЧИСЛЕНИЕ В ДОНОРЫ

Допорство совершенно безопасно для здоровья. Доноры находятся под 
тщательным наблюдением врачей. Сдающие кровь получают в тот же день 
денежную компенсацию для усиленного питания. За донорами, являющи
мися на сдачу крови в рабочее время, сохраняется средний заработок.

Гранщане, вст5 пайте в ряды доноров! :
Прием в доноры производится с 9 часов утра до 6 часов вечера по 

адресу: г. То>юк. Ко.ммунистический проспект, 1, 2-й этаж, телефон 22-31.ч

Томская областная контора „КИНОПРОКАТА" 
с 24 окт ября

выпускает на экраны города новый художественный фильм

т ^ ё е с т Ь ^
Сценарий К. Исаева. Композитор Г. Попов.

В РОЛЯХ АРТИСТЫ; Э Быстрицкая. С. Бондарчук, С. Гиацинтова, Е. Самойлов, 
Е. Лебедев и др.

Производство Орлена Ленина кинобтулии .Ленфильм*, 1955 г.

Артель имени Стаханова прини?лает в 
распиловку круглый лес от организаций 
и частных лиц, производит изготовку 
5 — 10-тонных чано-в.

Здесь же требуется электрик.
Обращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург. 111, телефон 39-90. 2 — 1

Требуются: слесари, токарь-автоген
щик, работающий на автогене, комен, 
дант, грузчики на автомашины, возчик w 
на лошадях. М

Обращаться: г. Томск, улица Краоно- 
ар.мейокая, 122, кирпичный завод H i  10.
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